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ОРЛОВСКАЯ СРЕДА ПЛЮС

Деньги девать некуда?
Агрофирма «Мценская» хочет 
стать землевладельцем

Кому - проблемы, а кому -
 успехи: два взгляда на 
реализацию нацпроектов 
в Орловской области

Картофельные реки: жители 
Мценского района опасаются 
за экологию малой родины
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ЗАЧЕМ ЖЕ СЕНАТОР 
ХОДИЛ В СИЗО?



Депутаты записали видеоролик и 
разместили его в соцсети ВКонтакте.

«В нашей области огромные про-
блемы почти со всеми нацпроектами.

П р а к т и ч е с к и  н а  к а ж д о м  о б ъ -
екте вскрываются факты корруп-
ции, некомпетентности и нерадиво-
сти управленцев, как следствие – 
перенос сроков и уголовные дела. 
Подход Клычкова и его команды к ос-
воению бюджетных средств потер-
пел полный провал. Та же ситуация 
с реализацией национальных про-
ектов и в городе Орле, которым «ру-
лит» ставленник Клычкова и по совме-
стительству фальсификатор выборов 
Парахин.

Справедливая команда обращает 
внимание правоохранительных орга-
нов на действия чиновников в нашем 
регионе. Мы считаем, что губернатор и 
мэр нанесли как прямой, так и косвен-
ный ущерб бюджету страны и жителям 
Орловской области», - прокомментиро-
вал видео депутат Орловского облсове-
та Виталий Рыбаков.

https://vk.com/
id606682259 

Сергей Елесин, 
депутат Орловского 
городского Совета:

- Президент Рос-
сии Владимир Путин 
поручил ликвидиро-
вать вторую смену 
в школах. К сожа-
лению, из-за нерас-
торопности орлов-

ских чиновников и 
их безответственно-

сти важное для жителей поручение не 
исполняется.

Игорь Коновалов, 
депутат Орловского 
городского Совета:

- Отсутствие стра-
тегического плани-
рования и системной 
работы чиновников 
показывает отрица-
тельный результат. 
О какой ликвидации 
второй смены в Орле 
может идти речь, если 
жители новых микро-
районов вынуждены 
обучать своих детей в старых и без то-
го перегруженных школах?

Виктор Панухник, депутат Орлов-
ского городского Совета:

- Сейчас в нашем регионе реализу-
ются проекты по строительству двух 

школ и капиталь-
ному ремонту трех 
школ. И все про-
екты — проблем-
ные, а некоторые 
— уже сорваны по 
срокам. Например, 
школа №39 после 
капитального ре-
монта должна быть 
сдана уже в следу-
ющем месяце. Но 
все понимают, что 
этого не случится.

Виталий Рыба-
ков, депутат Орловского областного 
Совета: 

-  Практически 
на каждом объекте 
национальных про-
ектов вскрываются 
факты коррупции, 
управленческой 
несостоятельности, 
что ведет к массо-
вому срыву сроков 
и удорожанию. Как 
пример — школа в 
Жилина, где обна-
личили 124 миллио-

на рублей. Справед-
ливая команда обра-
щает внимание пра-

воохранительных органов на действия 
чиновников, которые полностью про-
валили национальные проекты и нанес-
ли прямой и косвенный ущерб бюджету 
страны и жителям Орловской области.

Руслан Перелы-
гин, депутат Ор-
ловского област-
ного Совета:

- Наша Справед-
ливая команда про-
должает контроли-
ровать реализацию 
национальных про-
ектов в Орловской 
области. И перво-
степенной задачей 
ставит неукосни-
тельное исполне-
ние поручений пре-
зидента России Вла-
димира Владимиро-
вича Путина.

Видеоролик 
можно посмо-
треть на страни-
це депутата Ви-
талия Рыбакова 
ВКонтакте

ТЕм ВРЕмЕнЕм

В отличие от депутатов губернатор 
Клычков видит реализацию националь-
ных проектов в Орловской области со-
всем иначе. 

не далее как 20 января он предоста-
вил в облсовет – для рассмотрения в рам-
ках правительственного часа на сессии – 
информацию о ходе реализации нацио-
нальных проектов в Орловской области. 
В ней нет ни слова о проваленном стро-
ительстве и ремонте городских школ, о 
замороженной стройке станции умягче-
ния воды, об остановившихся работах по 
возведению ФОКа на улице матвеева, а 
позорное строительство дороги на ули-
це Орловских партизан записано в до-
стижения. Полным молчанием обойде-
ны «Титаник» и западный обход Орла, 
а также печально известный Болховкин 
луг. Если такой документ почитает чело-
век несведующий – например, какой-ни-
будь московский политолог, то губерна-
тор Клычков в его глазах будет выглядеть 
вполне успешным. Орловчанам же, у ко-
торых все на виду, мы просто предлагаем 
ознакомиться с версией Клычкова и по-
чувствовать разницу между реальностью 
и отчетами. Итак, цитируем:

«Правительство Орловской области со-
общает, что в 2024 году в регионе осущест-
влялась реализация 46 региональных про-
ектов по 14 направлениям национальных 
проектов.

Вьшолнен ремонт 4 районных поли-
клиник в Колпнянском, Должанском, Но-
водеревеньковском и Сосковском райо-
нах, а также в БУЗ Орловской области 
«Поликлиника № З» города Орла. Про-
водился ремонт поликлиники БУЗ Ор-
ловской области «Мценская центральная 
районная больница»,  работы планирует-
ся завершить в текущем году. Отремон-
тировано 2 фельдшерско-акушерских 
пункта во Мценском и Новодеревень-
ковском районах, возведено 4 модуль-
ных фельдшерско-акушерских пункта 
в Ливенском, Покровском, Залегощен-
ском и Колпнянском районах. Приоб-
ретено 11 автомобилей для нужд учреж-
дений здравоохранения. В медицинские 
организации поставлено современное 
оборудование.

На    базе   2   школ   города   Орла   от-
крыты   школьные   технопарки «Кванто-
риум». Для 39 образовательных учрежде-
ний закуплены современное компьютер-
ное оборудование и электронные сред-
ства обучения, создано 56 новых центров 
естественно-научной и технологической 
направленности «Точка роста». В 10 обще-
образовательных организациях 6 муници-
пальных образований Орловской области 
проведен ремонт спортивных залов, обу-
строены площадки для занятия детей фи-
зической культурой и спортом.

Выплаты на финансовую поддержку 
при рождении третьего ребенка состави-
ли порядка 156 млн рублей. ·

Завершен капитальный ремонт детской 
школы искусств в Покровском районе и 
2 домов культуры в селе Тельчье Мцен-
ского района и в деревне Новоселова 

Орловского муниципального округа. 
Проведена модернизация по модельно-
му стандарту библиотеки в городе Лив-
ны. Новое оборудование поставлено в 4 
музея регионального и муниципального 
значения. Гранты на развитие получили 
8 учреждений культуры и 6 работников 
данной сферы. В Корсаковский и Шаблы-
кинский районы поставлены передвиж-
ные автоклубы.

В рамках развития комфортной город-
ской среды благоустроено 98 дворовых и 
43 общественных территории. Дополни-
тельно в городах Ливны и Новосиле, став-
ших победителями Всероссийского кон-
курса развития городской среды, созда-
ны новые общественные пространства на 
общую сумму более 164 млн рублей. В го-
роде Мценске работы по реализации про-
екта «Мценская верста» завершатся в те-
кущем году.

Собственникам жилых помещений, 
признанных аварийными, предоставле-
ны денежные выкупы в размере порядка 
150 млн рублей.

Выполнены мероприятия по посад-
ке лесных культур на площади 90 гекта-
ров. Заключен контракт на приобретение 
3 беспилотных авиационных систем для 
региональных лесных ведомств.

В областном центре завершено строи-
тельство улицы Орловских партизан, но-
вых очистных сооружений в микрорайо-
не Веселая слобода, началось строитель-
ство улицы Витольда Почернина. Выпол-
нена реконструкция взлетно-посадочной 
полосы длиной 2,4 км и шириной 45 м аэ-
ропортового комплекса Орел «Южный».

В Орловском муниципальном округе 
введен в эксплуатацию мост через реку 
Оку, в городе Орле открыт для движения 
мост через реку Орлик.

Кроме этого, проведен ремонт 5 авто-
мобильных дорог регионального и межму-
ниципального значения и 10 автомобиль-
ных дорог местного значения.

На поддержку бизнеса, в том числе на 
предоставление комплекса услуг субъек-
там малого и среднего предприниматель-
ства, развитие экспорта, поддержку само-
занятых граждан, начинающих предпри-
нимателей и сельскохозяйственных ко-
оперативов направлено 154 млн рублей. 
Получателями услуг стали более 1400 
субъектов малого и среднего предприни-
мательства, 12 заявителям предоставле-
ны гранты «Агростартап» в общем объе-
ме 52,8 млн рублей, 3 сельскохозяйствен-
ным потребительским кооперативам вы-
плачена субсидия на возмещение части 
затрат на закупку сельхозпродукции (об-
щая сумма - 10,8 млн рублей).

На 6 предприятиях Орловской области 
реализованы проекты по созданию пото-
ков-образцов внедрения инструментов 
бережливого производства.

В рамках реализации проекта «Туризм 
и индустрия гостеприимства» предприни-
мателям предоставлены гранты на сумму 
порядка 15 млн рублей на развитие тури-
стического потока; еще 24 млн рублей на-
правлены на создание    глэмпингов, про-
движение событийных мероприятий и об-
устройство туристического центра города 
Орла» (конец цитаты).

 www.orelsredaplus.ru еженедельник «Орловская среда-плюс»  29 января 20252  Факты, события, мнения

Руслан 
ПЕРЕЛЫГИн

Справедливая команда — 
о реализации нацпроектов в Орле

Виталий 
РЫБАКОВ

Депутаты Справедливой команды высказались о проблемах при реализации 
национальных проектов в Орловской области. В частности, они обеспокоены за-
тягиванием сроков строительства двух школ в городе Орле и капитального ре-
монта — в трёх. Есть вопросы к освоению бюджетных средств. 

Сергей 
ЕЛЕСИн

Игорь 
КОнОВАЛОВ

Виктор
ПАнУХнИК



В прошлом номере нашей га-
зеты мы опубликовали матери-
ал, вышедший на сайте изда-
ния FLB.ru, в котором расска-
зывалось, как сенатор Совета 
Федерации от Орловской обла-
сти Василий Иконников посе-
щал следственный изолятор в 
Орле и встречался там с аресто-
ванным советником губернато-
ра Сергеем Лежневым. А также 
о том, как сенатор Иконников 
пять лет назад на бланках Сове-
та Федерации рассылал в воен-
ную прокуратуру и Министер-
ство обороны письма, в которых 
сообщалось о возможных хи-
щениях при выполнении госо-
боронзаказа в АО «Националь-
ное радиотехническое бюро» 
(НРТБ). Напомним, АО «НРТБ» 
стало известно в связи с уголов-
ным делом о вымогательстве, 
одним из фигурантов которо-
го был старший брат советника 
Лежнева Александр. Александр 
Лежнев вместе с подельниками 
всячески убеждали руководи-
теля НРТБ, что в отношении не-
го ФСБ и военная прокуратура 
проводят проверки, и, чтобы из-
бежать неприятностей, требует-
ся 100 миллионов рублей. В ито-
ге руководитель предприятия 
сам обратился в военную про-
куратуру, группа вымогателей, 
в том числе и Лежнев-старший, 
получила солидные сроки. Уча-
стие в этом деле сенатора Икон-
никова осталось в тени.

Кроме того, в статье FLB.ru ав-
тор – Алексей Богомолов – вы-
сказал ряд предположений и да-
же конспирологических версий 
– ну, например, о том, что Икон-
ников якобы посещал орловское 
сизо не единожды и с Лежневым 
встречался неоднократно, или, 
например, что делал это, воз-
можно, по просьбе губернатора 
Клычкова. Или о том, что Леж-
нев мог якобы играть некую ор-
ганизационную роль в процессе 
сбора денег с ряда крупных пред-
принимателей для последующей 
их передачи руководству КПРФ. 

Словом, статья произвела на-
стоящий фурор – причем, если 

слухам можно не верить, то фак-
ты остаются фактами: в сизо 
Иконников действительно при-
езжал и с Лежневым действи-
тельно общался. О чем сам он, 
собственно, и сообщил в сво-
ем комментарии пресс-службе 
Орловского обкома КПРФ. 
Этот комментарий, вписанный 
в текст, составленный пресс-
службой, был опубликован на 
официальном сайте Орловско-
го отделения партии на следую-
щий день после нашей публика-
ции. Он показался нам настоль-
ко же интересным, насколь-
ко и непонятным. И у редакции 
«ОС-плюс» возник целый ряд 
вопросов, которые хотелось бы 
разъяснить.

Самый первый вопрос, кото-
рый возник у нас как у журнали-
стов, – почему ответ на публика-
цию издания FLB.ru (а по сути это 
он и есть) размещен на сайте ре-
готделения КПРФ, а не на сайте 
FLB.ru. По закону о СМИ, граж-
данин, который считает, что в 
той или иной публикации СМИ о 
нем содержатся сведения, не со-
ответствующие действительно-
сти либо ущемляющие его пра-
ва и законные интересы, имеет 
право на ответ (комментарий, ре-
плику) в том же СМИ. Насколь-
ко нам известно, сенатор Икон-
ников ни к автору статьи Алек-
сею Богомолову, ни в редакцию 
FLB.ru не обращался, то есть сво-
им правом на ответ не восполь-
зовался. Почему? Не потому ли, 
что сведения в публикации FLB.
ru соответствуют действительно-
сти? Именно так и есть, о чем сам 
Иконников, собственно, пресс-
службе обкома КПРФ и расска-
зывает. Повторим: речь идет не о 
предположениях и версиях, или, 
как их называет Иконников, до-
мыслах, а именно о фактах. А их 
сенатор не отрицает.

Цитируем: 
– Я был в СИЗО № 1 един-

ственный раз, именно в ноябре 
прошлого года. От первой мину-
ты до последней меня, как уже 
было сказано, неотлучно сопро-
вождали врио начальника УФ-
СИН и сотрудник оперативной 

службы. Втроём мы заходили и в 
камеры, в том числе – в штраф-
ной изолятор, где в тот день нахо-
дился С. Лежнев. Общение с ним 
длилось не больше двух-трёх ми-
нут, – подтверждает Иконников 
свой визит в сизо и факт разгово-
ра с Лежневым.

Заметим, чуть ранее по тек-
сту пресс-служба обкома КПРФ, 
ерничая, сообщает, что автор 
статьи, мол, ломится в откры-
тую дверь: «еще в середине но-
ября пресс-служба Орловско-
го Управления ФСИН буднично 
сообщала, что сенатор Иконни-
ков побывал в СИЗО и ознако-
мился с условиями содержания 
заключённых». Действительно, 
так оно и было: пресс-служба 
УФСИН действительно опубли-
ковала сообщение о визите се-
натора и даже фото к нему при-
ложила. Вот только пресс-релиз 
УФСИН пресс-служба обко-
ма КПРФ почему-то не цитиру-
ет. А между тем в официальном 
пресс-релизе сообщается, что в 
конце визита Иконников «про-
вел прием по личным вопросам». 
Правда, непонятно, кого прини-
мал Иконников: сотрудников си-
зо или сидельцев? Или и тех, и 
других? И какие личные вопро-
сы могут быть к сенатору у след-
ственно арестованных? Кстати, 
снимков с этого приема на сайте 
УФСИН не имеется. Вот, напри-
мер, когда на следующий день в 
сизо приезжала Уполномочен-
ный по правам человека в Орлов-
ской области Наталия Балашова 
и тоже проводила личный при-
ем, соответствующее фото было 
опубликовано. Правда, уважае-
мая Наталия Балашова, которой 
по должности положено посе-
щать такие места, как орловское 
сизо, и интересоваться, не нару-
шаются ли там права заключен-
ных, приезжала не одна. Вместе 
с ней в следственном изолято-
ре 14 ноября 2024 года побыва-
ли консультант аппарата омбуд-
смена Юлия Барышникова, чле-
ны ОНК и помощник прокурора 
Орловской области по особым 
поручениям Станислав Васинев. 
И все вместе проводили прием 

«лиц, содержащихся под стра-
жей, в ходе которого обративши-
еся получили разъяснения в рам-
ках действующего законодатель-
ства Российской Федерации».

Какие разъяснения и кому да-
вал на личном приеме сенатор 
Иконников, который по своей 
должности в Совете Федерации 
занимается бюджетом и финан-
совыми рынками (входит в од-
ноименный комитет), повторим, 
непонятно. Но очень интересно. 
Еще интереснее, что сам сенатор 
признался, что приезжал в сизо 
вовсе не для того, чтобы ознако-
миться с условиями содержания 
его обитателей. Опять же цити-
руем его комментарий пресс-
службе обкома КПРФ:

«Зачем я туда вообще пошёл? 
Да затем, что вся эта история с 
Лежневым явно используется 
определёнными силами для рас-
шатывания общественно-поли-
тической ситуации в регионе. И 
мне, как сенатору и как руково-
дителю областной партийной ор-
ганизации КПРФ, это не может 
быть безразлично. Я обязан дер-
жать руку на пульсе событий и 
всё видеть своими глазами».

И вот тут уж совсем ниче-
го непонятно. «Вся эта история 
с Лежневым» – это что? Это 
возбуждение уголовного дела? 
Это обвинение Лежнева в ря-
де преступлений? Это его арест 
и содержание под стражей? 
Или все вместе? Или это что-то 

другое? Что это за «определен-
ные силы», которые использу-
ют «историю с Лежневым» для 
«расшатывания общественно-
политической ситуации»? И, на-
конец, непонятнее всего, что се-
натор Иконников надеялся уви-
деть в сизо «своими глазами»? 
Лежнева в штрафном изолято-
ре? Ну, увидел, допустим. И как 
это сказалось на общественно-
политической ситуации в реги-
оне? Помогло «держать руку на 
пульсе событий»? И каких собы-
тий, кстати?

Все это стало бы куда по-
нятнее, если бы мы знали, что 
за «прием по личным вопро-
сам» проводил сенатор Икон-
ников в орловском сизо, кто на 
этом приеме присутствовал, а 
кто отсутствовал. И не было ли 
там, скажем, хотя бы одного из 
братьев Лежневых? Увы, офи-
циальные лица УФСИН на эти 
вопросы нам ответить не могут 
– не положено. А вот сенатор 
Иконников – вполне способен. 
А вопросов у нас накопилось 
столько, и они такие интерес-
ные, что мы решили собрать их 
воедино и приложить к письму, 
адресованному сенатору, ко-
торое публикуем ниже, а так-
же отправим в качестве офи-
циального обращения на сайт 
Совета Федерации. И очень бу-
дем ждать ответа. Не от пресс-
службы обкома КПРФ. А от се-
натора Иконникова.
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Очень интереснО, нО ничегО не пОнятнО

1. В статье «Зачем сенатор Икон-
ников навещал арестанта Лежне-
ва в СИЗО» упомянуты Ваши дей-
ствия (посещение СИЗО №1 г. Ор-
ла, общение с гр. Лежневым С.В., 
пересылка писем на Ваше имя о хи-
щениях в АО РНТБ в Генеральную 
прокуратуру РФ и Министерство 
обороны РФ), которые осуществля-
лись лично Вами исключительно с 
использованием полномочий сена-
тора Российской Федерации. По-
чему ответ был опубликован не от 
имени сенатора Российской Феде-
рации Иконникова В.Н. или от име-
ни пресс-службы Совета Федера-
ции, а от пресс-службы Орловско-
го обкома КПРФ?

2. Вы являетесь сенатором Рос-
сийской Федерации с октября 2016 
года. Сколько раз за этот период 
Вы посещали СИЗО №1 г. Орла для 
встречи с подследственными?

3. Встречались ли Вы ранее в  
СИЗО № 1 г. Орла с гражданами, 
подозреваемыми в организации 
двух и более преступных сооб-
ществ (ст. 210 УК РФ)?

4. Были ли Вы ранее лично зна-
комы с гражданином Лежневым 
С.В.?

5. Были ли Вы ранее лично зна-
комы с гражданином Лежневым 
А.В.?

6. Обращались ли граждане 
Лежнев С.В. и Лежнев А.В. на при-
ем по личным вопросам, который 
Вы проводили 13.11.2024 г. в СИЗО 
№1 г. Орла?

7. Что вы имели в виду, когда 
говорили, что «история с Лежне-
вым используется определёнными 
силами для расшатывания обще-
ственно-политической ситуации в 
регионе»?

8. В своём выступлении в Го-
сударственной Думе 17.09.2024 г. 
Председатель ЦК КПРФ, гово-
ря об Орловской области и её гу-
бернаторе, которого спрашива-
ют: «где ты деньги взял?» – тре-
бовал от власти «урезонить сво-
их погонников». https://msk.kprf.
ru/2024/09/18/257642/ Считае-
те ли Вы, что «погонники», то есть 
прокуратура и следствие, «расша-
тывают общественно-политиче-
скую ситуацию в регионе»?

9. Были ли письма о хищениях в 
РНТБ на Ваше имя, которые Вы пе-
реслали в Генпрокуратуру и Мини-
стерство обороны РФ, подписаны 

лицами, на сегодняшний день 
осужденными, отбывающими на-
казание либо находящимися под 
стражей или под следствием?

10.  Вы получили ответы на пе-
ресланные Вами письма из Генпро-
куратуры и Министерства оборо-
ны РФ? Были ли действительно об-
наружены хищения в АО РНТБ, о 
которых говорилось в тех письмах, 
которые Вы пересылали в Генпро-
куратуру и Министерство оборо-
ны РФ?

11.  Ст. 24 Уголовно-исполни-
тельного кодекса РФ гласит, что 
сенаторы Российской Федерации 
могут посещать учреждения и ор-
ганы, исполняющие наказание, без 
специального разрешения при ис-
полнении служебных обязанно-
стей. Какими именно служебными 
обязанностями было вызвано Ва-
ше посещение СИЗО №1 г. Орла 
13.11.2024 г., какая служебная не-
обходимость была у Вас во встре-
че с обвиняемым в ряде тяжких и 
особо тяжких преступлений и по-
дозреваемым в организации двух 
и более организованных преступ-
ных сообществ гражданином Леж-
невым С.В.?

Сенатору 
Российской   Федерации
Иконникову В.Н.

Уважаемый Василий Николаевич!
22 января с. г. в газете «Орловская среда-плюс» 

была перепечатана статья Агентства федеральных 
расследований FLB.RU под названием «Зачем се-
натор Иконников навещал арестанта Лежнева в  
СИЗО» (далее – «статья FLB.RU»). В тот же день 
на сайте Орловского областного отделения КПРФ 
от имени пресс-службы обкома КПРФ был опубли-
кован материал, в какой-то мере являющийся отве-
том на данную статью (далее – «ответ»).

      К сожалению, упомянутый «ответ» не даёт ни 
редакции, ни нашим читателям чётких ответов на 
вопросы, поставленные в статье FLB.RU. В связи с 
этим, зная Вас как решительного и стремящегося 
к объективному и подробному освещению собы-
тий, не оставляющих простора для двусмысленно-
го истолкования, сенатора Российской Федерации 
и руководителя Орловского областного отделения 
КПРФ, редакция газеты «Орловская среда-плюс» 
убедительно просит Вас ответить на вопросы, ин-
тересующие не только журналистов, но и всех жи-
телей Орловщины. 

      Список вопросов прилагается. Ответы на них 
мы ожидаем от вас в любом виде: в устной бесе-
де с корреспондентом «Орловской среды-плюс», 
в письменном виде на бумажном носителе или в 
электронном виде с Вашей заверенной подписью.

Главный редактор Т.Ю. Филёва   

Вопросы сенатору российской 
Федерации иконникову В. н.

Омбудсмен Наталия Балашова ведет прием 
в орловском СИЗО
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FLB.RU: ДИСПЕТЧЕРЫ ВЕДУТ МЭРА ОРЛА       ЮРИЯ ПАРАХИНА НА ПОСАДКУ?

У АгРОфИРМЫ 
«МцЕНСКОй» ПОЯВИЛИСь 
ЛИшНИЕ МИЛЛИОНЫ?

На ближайший четверг, 30 января, 
назначена сессия Мценского район-
ного Совета народных депутатов. На-
кануне депутаты райсовета получили 
проект решения, в котором им пред-
лагается согласовать продажу земель 
сельскохозяйственного назначения 
без торгов. Покупателем выступает 
агрофирма «Мценская». Сумма сдел-
ки 20 с половиной миллионов рублей.

Как говорится в пояснительной за-
писке к проекту решения за подписью 
начальника управления по муници-
пальному имуществу Мценского рай-
она Е. Чумаковой, в управление «по-
ступило обращение АО «Агрофирма 
«Мценская» о предоставлении в соб-
ственность за выкуп без проведения 
торгов земельных участков из катего-
рии земель: земли сельскохозяйствен-
ного назначения, находящихся в соб-
ственности муниципального образова-
ния Мценский район».

Агрофирма хочет выкупить семь 
земельных участков площадью более 
трех тысяч гектаров, расположенных в 
Протасовском, Воинском и Чахинском 
сельских поселениях, за 20 миллионов 
564 тысячи 018,11 рубля. В пояснитель-
ной записке говорится, что цена опре-
делена в размере кадастровой стоимо-
сти земли в соответствии с постанов-
лением Правительства Орловской об-
ласти №382 от 17.08.2015 г.

Заметим, формально, по закону, 
вроде бы все правильно: агрофирма 
«Мценская» добросовестно арендует 
земли района более трех лет, а значит, 
имеет преимущественное право их вы-
купа без проведения торгов. И все же 
предстоящая сделка привела депутатов 
райсовета, мягко говоря, в недоумение, 
и они проинформировали о предстоя-
щем голосовании вице-спикера облсо-
вета, а в недавнем прошлом экс-главу 
Мценского района Ивана Грачева. Тот, 
в свою очередь, поднял вопрос о выку-
пе земель на заседании президиума ре-
гионального парламента.

Вот что рассказал «Орловской среде-
плюс» Иван Грачев:

- Ко мне обрати-
лись депутаты рай-
совета, которым по 
инициативе админи-
страции Мценско-
го района предложи-
ли проект решения о 
согласовании прода-
жи земли агрофирме 
«Мценская». Что ме-
ня смущает? 26 лет 
агрофирма арендует 
у района эти земли. И 
никаких проблем не было. И желание 
купить землю в сегодняшней ситуа-
ции вызвало у меня вопросы. Они про-
сят сделать это без торгов с учетом то-
го, что они арендуют земельные участ-
ки более трех лет. На мой взгляд, это не 
совсем справедливо. И второй момент: 
сделка существенная. Площадь земель 
– 3,5 тысячи гектаров. Сумма выкупа 
– 20 с половиной миллионов. Я не до 
конца уверен – не знаю, сколько сей-
час составляет уставный капитал агро-
фирмы, но существенная сделка требу-
ет согласия основного собственника. 
А основной собственник агрофирмы, 
у которого 81% акций, - правитель-
ство области. Соответственно, должно 
быть решение департамента имуще-
ства и земельных отношений о выкупе 
этих земельных участков. А после этого 

совет директоров должен был принять 
решение о том, чтобы выделить день-
ги на приобретение этих земель, да-
же если деньги принадлежат самой аг-
рофирме. И в этом решении должно 
быть обоснование – для чего этот вы-
куп производится. 

При этом депутаты райсовета впра-
ве отказать в согласовании решения ад-
министрации района. Депутаты долж-
ны понимать, для чего это нужно. Они 
начали задавать вопросы, но никто ни-
чего не комментирует. Сессия долж-
на состояться в четверг, но, по моей 
информации, никто из агрофирмы и 
из правительства области не планиру-
ет туда приезжать и что-то объяснять 
депутатам. 

Вот поэтому я задал все эти вопро-
сы на президиуме облсовета, чтобы бы-
ла ясность: законно это или незакон-
но, каков механизм реализации сдел-
ки и для чего она вообще понадоби-
лась. И, судя по дальнейшей реакции, 
эти вопросы оказались очень резонанс-
ными: кому-то в департаменте это не 
понравилось.

Это, конечно, субъективное сужде-
ние, но не исключено, что таким об-
разом «Мценскую» хотят капитализи-
ровать за счет бюджета, без торгов, а 
затем приватизировать. По рыночной 
стоимости эта земля должна стоить в 
пределах 100 миллионов, может быть, 
80-90 миллионов. А ее хотят продать за 
20 миллионов. А цель-то какая? Для че-
го выкидывать деньги из оборота агро-
фирмы? Может быть, на выращивание 
животных, телят? Руководитель давно 
обещал построить молочный комплекс. 
Но этого же не делается. Поэтому у ме-
ня есть такое внутреннее ощущение, 
что после покупки земель агрофирму 
хотят продать. Мне кажется, так. 

Председатель облсовета Леонид Му-
залевский тут же, на заседании прези-
диума, дал поручение департаменту го-
симущества и земельных отношений 
Орловской области срочно разобрать-
ся в ситуации и в тот же день проин-
формировать депутатов, на каком ос-
новании и в связи с какой необходимо-
стью агрофирма «Мценская» собира-
ется выкупать земли за 20 миллионов 
рублей.

Иван Грачев предложил в случае, ес-
ли в вопросе ясности не будет, выне-
сти его на час контроля на сессии об-
лсовета. Музалевский, в свою очередь, 
посоветовал все-таки дождаться ин-
формации от департамента, но пообе-
щал в случае экстренной необходимо-
сти принять решение на сессии облсо-
вета. Сессия состоится совсем скоро 
– в пятницу 31 января. Тогда, думаем, 
и станет ясно – потребуется депутат-
ское вмешательство в вопрос покупки 
земель агрофирмой «Мценской» или 
нет.

ИНфорМацИя 
к разМышлеНИю
Сомнения Ивана Грачева понятны: 

исключать версию о капитализации пу-
тем покупки земель, а затем о продаже 
агрофирмы «Мценской» в частные ру-
ки нельзя. Тем более, что попытки при-
ватизировать успешное сельхозпред-
приятие уже предпринимались. 

Напомним, в 2010 году было воз-
буждено уголовное дело в отношении 
руководителя департамента госиму-
щества и земельных отношений Оль-
ги Платоновой, которой инкримини-
ровалось превышение должностных 

полномочий и воспрепятствование 
предпринимательской деятельности. 
Дело было возбуждено по материалам 
областной прокуратуры, куда направил 
жалобу гендиректор «Мценской» Ни-
колай Жернов.

Как сообщало издание «Коммер-
сант», в начале мая 2010 года «госпо-
жа Платонова разослала руководите-
лям местных филиалов банков письмо, 
в котором, как считают в Следствен-
ном комитете, «содержится предписа-
ние» не рассматривать агрофирму как 
клиента «для открытия счетов и предо-
ставления кредитов в связи с нецеле-
сообразностью указанных действий». 
А уже 13 мая замглавы Мценского от-
деления Сбербанка Наталья Липи-
на в письме Николаю Жернову сооб-
щила, что кредитный комитет анну-
лировал вынесенное 20 апреля реше-
ние о выдаче «Мценской» займа в 30 
млн рублей. Как пояснили в агрофир-
ме, основную часть кредита предприя-
тие планировало направить на покупку 
скота. Господин Жернов, посчитав си-
туацию противозаконной, обратился в 
прокуратуру».

https://www.kommersant.ru/
doc/1383022 

Тогда журналисты связывали дей-
ствия Ольги Платоновой с противо-
стоянием Жернова и областного пра-
вительства под руководством губер-
натора Александра Козлова, которое 
намеревалось приватизировать при-
надлежащий области пакет акций аг-
рофирмы «Мценская» (80,95%).

«Депутаты облсовета, на рассмотре-
ние которых господин Козлов направ-
лял предложение о выставлении акций 
на торги, отказывали в одобрении ини-
циативы, называя ее «непродуманной 
и неверной». Позже губернатор заяв-
лял о необходимости увольнения го-
сподина Жернова как неэффективно-
го топ-менеджера. В мае должно было 
пройти внеочередное общее собрание 
акционеров «Мценской», на котором 
мог быть расторгнут контракт с ген-
директором. Однако работники агро-
фирмы заблокировали его проведе-
ние, не пустив трех вице-премьеров 
облправительства в здание, где плани-
ровалось проведение мероприятия», - 
писал «Коммерсант». И тогда же бан-
ки получили «запретительное» пись-
мо Платоновой. Впрочем, насколько 
нам известно, уголовное дело закон-
чилось ничем – очевидно, в действи-
ях Платоновой состава преступления 
не нашли. Приватизация «Мценской» 
тогда тоже не состоялась. Николай 
Жернов остался на своем посту, а его 
отношения с нынешними чиновника-
ми облправительства можно охарак-
теризовать как мирные и дружеские. 
Не так давно ему даже звание Почет-
ного гражданина Орловской области 
присвоили. 

Госпожа Платонова по-прежнему 
занимает должность руководителя де-
партамента госимущества, а ее заме-
ститель Светлана Андреева входит в 
совет директоров «Мценской». Так 
что информация о предстоящей по-
купке земель агрофирмы в департа-
менте должна быть. Другое дело – 
предоставят ли ее депутатам в нуж-
ном объеме?

Главных вопросов несколько. Во-
первых, как отмечал Иван Грачев, не-
обходимо понимать, для чего «Мцен-
ской» вообще понадобились земли в 
собственность. Интересный факт: в 

2019 году Россельхознадзор оштрафо-
вал главного агронома агрофирмы за 
нарушение земельного законодатель-
ства. Как выяснилось в ходе провер-
ки, арендованные «Мценской» почти 
40 гектаров земель сельскохозяйствен-
ного назначения в Воинском сельском 
поселении не обрабатывались, зарос-
ли сорняками, кустами и деревьями. Не 
те ли это два участка в том же поселе-
нии, которые «Мценская» теперь хочет 
выкупить у района? Конечно, возмож-
но, сейчас они возделаны, но почему-
то в этом есть сомнения. Зачем выку-
пать землю, которая не обрабатывает-
ся? И даже если обрабатывается, арен-
довать ведь дешевле – иначе выкупили 
бы уже давно. Тем более, что «Мцен-
ская», как говорится, в деньгах осо-
бо не купается: так, в 2023 году чистая 
прибыль агрофирмы снизилась на 40% 
по сравнению с предыдущим годом – с 
271 миллиона до 163 миллионов рублей. 
И, учитывая сложную экономическую 
ситуацию, в 2024 году получение сверх-
прибылей тоже маловероятно. Зачем 
тратить 20 миллионов именно сейчас, 
если можно не тратить?

Другой вопрос, если землю выкупа-
ют с дальним прицелом.

Во-первых, как предположил Иван 
Грачев, чтобы капитализировать и за-
тем приватизировать «Мценскую» 
- уже с собственной землей. А во-
вторых, не исключаем и такой вари-
ант, что впоследствии эта земля мо-
жет быть переведена из одной кате-
гории в другую – например, в кате-
горию земель для индивидуального 
жилищного строительства, где можно 
будет построить коттеджи и уже про-
дать их за те же 20 миллионов… каж-
дый. Правда, перевод земель в другую 
категорию может осуществить толь-
ко правительство области. И если та-
кие планы имеются, то кто-то в прави-
тельстве должен быть в курсе замысла. 
Или этот замысел из правительства и 
исходит? Вот вопрос!

Следующий вопрос: является ли сум-
ма сделки крупной? 

Если да, то для ее совершения необ-
ходимо согласие совета директоров. 
Если нет, то почему? Вообще, как по-
яснили нам специалисты, параметры 
крупной сделки могут быть прописа-
ны в уставе акционерного общества: 
либо как процент от стоимости акти-
вов, либо в виде фиксированной сум-
мы. Например, насколько нам извест-
но, в отношении госимущества, на 100 
процентов принадлежащего Орлов-
ской области, для совершения сделок 
в свое время был установлен лимит в 
пять миллионов рублей. Все сделки 
больше этой суммы требовали согла-
сия совета директоров. Распростра-
няется ли это правило на агрофирму 
«Мценская»? Если нет, то какая сдел-
ка с имуществом данного предприятия 
является крупной? И есть ли у «Мцен-
ской» согласие совета директоров на 
осуществление этой конкретной сдел-
ки? Если да, то когда оно было оформ-
лено? Опять же – на каком основа-
нии? Если нет, то почему решение о 
покупке земель уже вынесено на сес-
сию райсовета?

Сессия состоится совсем скоро – в 
четверг, а в пятницу, 31 января, прой-
дет сессия Орловского облсовета. Тог-
да, думаем, и станет ясно – потребует-
ся депутатское вмешательство в вопрос 
покупки земель агрофирмой «Мцен-
ской» или нет.

Иван
ГраЧеВ
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FLB.RU: ДИСПЕТЧЕРЫ ВЕДУТ МЭРА ОРЛА       ЮРИЯ ПАРАХИНА НА ПОСАДКУ?

И СНОВА МУСОР. 
И СНОВА ПРОбЛЕМЫ

Сразу два вопроса, связанных с вывоз-
ом отходов в областном центре, попали в 
повестку очередного комитета горсовета 
по ЖКХ. И хотя вопросы были не глобаль-
ными, а локальными, изучить их очень по-
лезно. Во-первых, в этих мелких пробле-
мах, как в капле воды, отразились мно-
гочисленные и до сих пор не исправлен-
ные перекосы «мусорной реформы». А 
во-вторых, может быть, именно так – с ре-
шения мелких проблем и удастся наладить 
нормальную работу по вывозу ТКО. Если 
уж глобальные попытки ни к какому зна-
чимому успеху за столько лет не привели. 

ОднА плОщАдКА 
нА ВОСЕмь дОмОВ
Первым предметом для «разбора поле-

тов» стало приведение в нормативное со-
стояние контейнерной площадки, располо-
женной рядом с многоквартирным домом 
№206 по улице Комсомольской. Сразу же 
возникла путаница, что именно понимать 
под нормативным состоянием – очистку 
площадки от накопившихся отходов или 
же обустройство самой площадки. Депу-
таты отметили, что жителей волнует все. И 
даже подъезды к площадке, чтобы и люди 
могли подходить в непогоду, и мусорово-
зы могли нормально подъезжать. Поэтому 
при обсуждении вопроса термин «норма-
тивное состояние» будут понимать макси-
мально широко.

Замначальника управления ЖКХ мэ-
рии Галина Коновалова отметила, что пло-
щадкой одновременно пользуются жите-
ли восьми многоквартирных домов. Госу-
дарственный кадастровый учет земли МКД 
№206 проведен. Границы участка не уста-
новлены, однако известна площадь участ-
ка - 2 896 кв. м. В соответствии с Жилищ-
ным кодексом РФ определено, что со дня 
проведения кадастрового учета такой зе-
мельный участок переходит в общедолевую 
собственность жильцов дома. То есть все, 
что находится на участке, – собственность 
жильцов дома. «И ответственность за состо-
яние мест накопления ТКО несет собствен-
ник данного земельного участка, – поясни-
ла Галина Коновалова. – Мы понимаем, что 
жильцы заключили договор управления с 
УК. Согласно постановлению Госстроя, ор-
ганизация по обслуживанию жилищного 
фонда (УК) обязана обеспечить установ-
ку мусоросборников для ТКО, свободный 
подъезд и освещение площадки, а также со-
держать площадку». Услуга по обращению 
с ТКО отнесена к коммунальным. Размер 
платы установлен постановлением №5212 
администрации города. По словам чинов-
ницы, плата непосредственно на содер-
жание и обустройство контейнерной пло-
щадки включает в себя и очистку контей-
нерных площадок и составляет 27 рублей 
за один квадратный метр площади жилья. 
С 2025 года плата повысилась до 29 рублей. 
Депутаты, мягко говоря, оказались шокиро-
ваны прозвучавшими цифрами и засомне-
вались, что кто-то платит названные сум-
мы. Ведь общая сумма за квадрат в таких 
домах – примерно 10 рублей. В таком слу-
чае получится, что жители конкретного до-
ма должны платить 2700 рублей – за квар-
тиру в 100 «квадратов», и это ежемесячно! 

Но чиновница стояла на том, что это ре-
альная сумма, и она прописана в докумен-
тах. А управляющие компании очень уме-
ло пользуются тем, что жители не разбира-
ются в таких деталях. При этом Галина Ко-
новалова отметила, что споры и несогласия 
администрации и УК по поводу организа-
ции и содержания мест накопления мусора 
не раз рассматривались в судах. Особенно 
это касается земельных участков, собствен-
ность на которые не разграничена. 60% ис-
ков выигрывает город и обязывает УК зани-
маться оборудованием и содержанием та-
ких площадок.

Чтобы понять глубину проблем, при-
шлось немного окунуться в историю. Гали-
на Коновалова напомнила, что изначально 
все площадки оборудовал город. Админи-
страция Орла ставила контейнеры и бун-
керы – жители пользовались. После появ-
ления управляющих компаний они, «палец 
о палец не ударив», стали использовать эти 
площадки и контейнеры. Не занялась этой 
темой и «Зеленая роща». Придя на уже го-
товую структуру, они, по сути, произвели 
«самозахват» всех площадок. Не был про-
веден ни учет, ни толковая аналитика – а 

хватает ли мест сбора? По мнению чинов-
ницы, совершенно ненормально, когда од-
на площадка – на восемь домов. При под-
готовке к комитету еще раз была изуче-
на ситуация по земельным участкам. Вы-
яснилось, что есть возможность поставить 
у каждого дома свою площадку, если одна 
не справляется с объемом ТКО. Тем более, 
что у всех восьми домов, которые пользуют-
ся площадкой дома 206 по Комсомольской, 
одна управляющая компания – ЖЭУ-10. 
При этом у всех домов есть своя террито-
рия, и при желании там могут быть обору-
дованы места для контейнерных площадок. 
Сколько – это уже должна определять «Зе-
леная роща». 

Поскольку представителей УК на коми-
тете не было, депутаты решили через ме-
сяц вернуться к теме и пригласить как са-
мих жителей, так и представителей УК, что-
бы послушать их версии происходящего. 

Кстати, наше издание неоднократно пи-
сало о проблемах создания контейнерных 
площадок. И, как показал случай на Комсо-
мольской, даже спустя несколько лет после 
старта мусорной реформы в этом вопросе 
так и не наведен порядок. Не прописаны 
четкие механизмы ответственности. Нет да-
же единого мнения у муниципальных вла-
стей и управляющих компаний. 

дАчныЕ СТрАдАнИя
Второй вопрос оказался связан с орга-

низацией вывоза отходов из СНТ. Здесь ос-
новной спор развернулся между дачника-
ми (председателями двух садоводческих об-
ществ) и региональным оператором. Вкрат-
це суть проблемы: садоводческие общества 
получили квитанции от «Зеленой рощи» с 
требованием оплатить вывоз отходов сра-
зу за три года. Люди возмутились тем, что 
регоператор не делал свою работу несколь-
ко лет, не выставлял квитанции, не обору-
довал места сбора и вывоза ТКО. А крайни-
ми оказались простые пенсионеры, на ко-
торых повесили колоссальный долг (ведь 
именно люди старшего поколения состав-
ляют большинство дачников). Пикантности 
ситуации добавил тот факт, что представи-
тель регоператора даже не смогла назвать 
точные объемы отходов, которые вывозили 
из этих дачных сообществ и за которые те-
перь требуют колоссальную оплату. Впро-
чем, не будем забегать вперед. В этой исто-
рии также очень много показательных мо-
ментов мусорного бардака.

Сначала председатель СНТ «Связист» 
Галина Орлова рассказала, что главная 
просьба жителей – привести в соответ-
ствие законы, которые нередко противо-
речат друг другу. Так, например, на дачах 
образуется относительно мало отходов. Все, 
что можно переработать в компост, уходит 
в компост. Ветки также сжигаются, и зо-
ла идет на удобрение. Между тем для дач-
ных кооперативов установлен такой нор-
матив образования отходов, который ни 
один дачник в принципе накопить за сезон 
не в состоянии – 2,59 кубометра. (Жители 

частного сектора также столкнулись с про-
блемой нормативов, о чем мы подробно и 
неоднократно писали в своих материалах. 
На заре мусорной реформы при установ-
лении нормативов жителям частного сек-
тора посчитали вывоз веток и травы, а по-
том «Зеленая роща» исключила этот вид от-
ходов из своей работы. При этом нормати-
вы остались прежними, то есть люди платят 
за фактически не оказываемые им услуги).

Именно на нестыковки в разных зако-
нах и указала председатель СНТ «Связист». 
Кроме того, дачные кооперативы работают 
сезонно, и зимой отходов вообще не обра-
зуется. По последнему моменту представи-
тель «Зеленой рощи» отметила, что платеж 
за вывоз отходов сделан по аналогии с пла-
тежами за отопление – разбит на весь год, 
чтобы уменьшить итоговую сумму и не де-
лать эту строку расходов слишком большой. 
А вот по нормативам ответ был простой – 
не хотите платить за теоретический мусор 
– установите свою контейнерную площад-
ку и платите за фактически вывезенный 
объем. И тут выяснилась интересная де-
таль: люди уже не первый год пытаются до-
биться от города ответа – есть ли по сосед-
ству с их СНТ свободная земля, на которой 
можно поставить контейнеры? Как завери-
ла присутствующая на комитете замначаль-
ника управления ЖКХ, за все эти годы ни 
одного официального запроса в мэрию от 
жителей не поступало. Если такой запрос 
будет оформлен, то с большой долей веро-
ятности проблему удастся решить, и люди 
будут платить не по завышенному норма-
тиву, который не имеет ничего общего с ре-
альным положением дел, а по факту образо-
вания ТКО в каждом конкретном садовод-
ческом обществе.

Второй момент, который вызвал ярост-
ные дебаты сторон, коснулся сложившей-
ся ситуации. Опять же, если у дачников из 
СНТ не было возможности выносить свои 
отходы на свою собственную контейнер-
ную площадку, то регоператор считал, что 
они выносили все это время отходы на бли-
жайшую площадку возле жилых домов. 
И именно за трехлетний вывоз отходов с 
этой площадки регоператор и потребовал 
расплатиться. Вопрос о том, почему рего-
ператор не делал свою работу и не выстав-
лял счета, ответа так и не получил. Если до-
говор-оферта опубликован, то он начинает 
действовать – с удивительным упорством 
повторяла юрист «Зеленой рощи». В каче-
стве особо щедрого жеста навстречу жите-
лям регоператор позволил дачникам прове-
сти в рассрочку платеж накопившего за три 
года долга. 

Третий момент коснулся несоответ-
ствия нормативов на вывоз ТКО и факти-
чески собранных в областной столице от-
ходов. Очень интересный поворот жаркая 
дискуссия приняла после того, как предсе-
датель комитета попросил уточнить, сколь-
ко же отходов было по факту вывезено ре-
гоператором и какой объем насчитали жи-
телям по действующим нормативам? С 

последней цифрой худо-бедно определить-
ся удалось, ведь эти данные неоднократно 
озвучивались на различных совещаниях. 
Поэтому сколько отходов образуется, не се-
крет – 204 тысячи тонн. А вот за какой объ-
ем мусора платят жители по нормативам, а 
также куда девается разница между начис-
ленными суммами и реально заработанны-
ми регоператором деньгами – увы, депу-
татам узнать так и не удалось. Между тем о 
несоответствии того объема, который зало-
жен в территориальной схеме и который по 
факту вывозится на сортировку, речь идет 
чуть ли не с самого первого дня мусорной 
реформы. Каждый раз на совещаниях всех 
уровней звучат слова о нехватке средств у 
регоператора на закупку контейнеров, на 
приобретение техники и т.д. и т.п. Однако, 
когда кто-то пытается заговорить о тех сум-
мах, которые регоператор получает за счет 
разницы между оплачиваемыми орловца-
ми нормативами и фактически вывезенным 
мусором – сразу наступает подозритель-
ная тишина. 

С выступлением председателей СНТ 
«Связист» и СНТ «Ягодка-3» категориче-
ски не согласилась замначальника управле-
ния ЖКХ мэрии Галина Коновалова. По ее 
словам, возле СНТ все завалено отходами, и 
нельзя говорить о том, что в дачных коопе-
ративах все благополучно. Однако вопрос 
установки контейнеров на смежных с СНТ 
участках решить можно. Было бы офици-
альное обращение в мэрию с просьбой по-
дыскать подходящие земельные участки. В 
итоге депутаты попытаются помочь жите-
лям найти способ решения этой проблемы.

Увы, без ответа остался еще один очень 
важный вопрос, затронутый нами в первой 
части статьи и сформулированный Галиной 
Коноваловой. На каком основании регопе-
ратор отправил дачников с их отходами на 
площадку возле ближайшего МКД? Разве 
эту площадку строил регоператор? Может 
быть, регоператор чинит и ремонтирует эту 
площадку? Ситуация, по мнению чиновни-
цы, просто вопиющая. К сожалению, градус 
беседы достиг такого накала, что понять от-
вет – как будет урегулирована данная про-
блема – никому не удалось. 

КОгдА ВЕрСТАлСя нОмЕр
Еще об одной, просто идеальной, иллю-

страции происходящего в сфере вывоза 
ТКО бардака сообщили наши коллеги из 
«Орловских новостей». Скандальный пе-
ревозчик «Экотексити», с которым регопе-
ратор «Зеленая роща» обещал разорвать от-
ношения после того, как тот не справился с 
вывозом отходов, в очередной раз выиграл 
конкурс и снова будет испытывать терпе-
ние жителей областного центра. Вот что пи-
шет издание:

«Несмотря на проблемы с вывозом му-
сора, перевозчик «Экотексити» оставил за 
собой весь Заводской район. Также, как и 
в 2024 году, ему достались и прилегающие 
участки Орловского муниципального окру-
га. Компания известна тем, что ранее не 
справлялась с доверенными им объемами, 
поэтому потеряла Железнодорожный рай-
он областного центра. В Заводском районе 
проблемы со своевременным вывозом от-
ходов также были и есть. Годом ранее об-
ластные власти объяснили их обильными 
снегопадами, препятствующими подъезду 
спецтехники к контейнерным площадкам.

Этой зимой снегопады встречались лишь 
в мечтах орловцев, однако ситуация оста-
ется проблемной (наше фото сделано не-
сколько минут назад, на нем - одна из сред-
нестатистических площадок Заводского 
района). Кроме жилого массива, «Экотек-
сити» предстоит также вывозить мусор с 
Крестительского и Лужковского кладбищ». 

https://newsorel.ru/fn_1609218.html 
Фото «Орловских новостей»

Сергей МИЛЯХИН 
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Жительница ул. Комсомольской 
жалуется на «Хмельной оазис»

Покой жителям даже не снится
Депутаты городского совета в оче-

редной раз вернулись к теме вялотеку-
щей борьбы с «наливайками» в област-
ном центре. Термин «наливайки» объе-
диняет самые разнообразные круглосу-
точно работающие точки, где продают 
алкоголь. Такие места выглядят как не-
большие ларьки, пристройки, флигель-
ки. Но гораздо чаще это – выкуплен-
ные квартиры на первых этажах мно-
гоквартирных домов. Объединяет же 
все эти торговые точки то, что они ста-
новятся источником постоянных про-
блем для местных жителей. Власти вро-
де бы делают какие-то телодвижения 
для ограничения работы этих точек, 
но движения столь незначительные, 
что ситуация в корне не меняется. Вла-
дельцы «наливаек» успешно находят 
новые и новые лазейки, чтобы обойти 
вводимые ограничения. Например, осе-
нью власти немного сузили время, ког-
да можно купить выпивку. С 1 сентя-
бря 2024 года в Орле запретили прода-
вать спиртное с 21 часа до 10 часов утра. 
Но оказалось, что никто не запрещает 
купить ящик водки до девяти вечера, а 
дальше «гудеть» веселой компанией в 
стенах рюмочной хоть всю ночь напро-
лет. Об этом стало известно на очеред-
ном заседании профильного комитета.

 
ПОлумеры и НеДОмеры
Напомним, как мы уже писали в 

материале «Наливайки непотопляе-
мы?» в №30 (127) от 21 августа 2024 
г. https://orelsredaplus.ru/nalivajki-
nepotoplyaemy/, несколько лет длятся 
попытки властей защитить жителей от 
шумных заведений, которые зачастую 
располагаются в непосредственной бли-
зости от многоэтажек или на первых 
этажах МКД. Последняя попытка, пред-
принятая прошлой осенью, – введение 
ограничений на время продажи спирт-
ного. И вот по прошествии почти полу-
года депутаты решили выяснить: есть ли 
эффект? На заседание комитета горсо-
вета по экономической политике и раз-
витию предпринимательства пригласи-
ли областных и городских чиновников, 
«стражей порядка», жителей одного из 
домов с «наливайкой» на первом этаже и 
коллег из областного совета как законо-
дательного органа. Увы, очередной ви-
ток антиалкогольной битвы всухую вы-
играли продавцы «зеленого змия». 

Заммэра Алексей Степанов заверил, 
что власти делают все возможное «в 
рамках полномочий». А полномочия вла-
стей как раз не в том, чтобы самим про-
давать спиртное – «отцы города» лишь 
«создают условия для обеспечения жи-
телей услугами торговли, то есть плани-
руют развитие и размещение предпри-
ятий данной сферы, осуществляют мо-
ниторинг эффективности развития по-
требительского рынка». Также заммэра 
напомнил, что муниципальные власти 
отвечают за определение границ от то-
чек торговли до многоквартирных до-
мов, учреждений образования, культу-
ры, физкультуры и спорта, в которых 
не допускается розничная продажа ал-
когольной продукции. Власти также со-
ставили перечень таких точек торгов-
ли, которые взяты на особый контроль, 
и отправили его в область. Перед нача-
лом комитета сотрудники полиции по-
яснили, что этот перечень очень необ-
ходим им в дальнейшей работе. В пер-
вую очередь, чтобы понимать: вызов от 
жителей поступил из-за посетителей ле-
гальной «рюмочной», которая имеет все 
разрешительные документы, или же это 
нелегальная «наливайка». В последнем 
случае перечень инструментов воздей-
ствия на нарушителей существенно ши-
ре. На 1 января 2025 года в этот список 
вошло 102 объекта. Теперь список будет 
ежеквартально актуализироваться. 

Несмотря на красивый доклад, 

депутаты отметили, что жалобы от жи-
телей домов, имеющих несчастье распо-
лагаться рядом с такими шумными со-
седями, продолжают поступать. Алек-
сей Степанов отметил, что по жалобам 
орловцев оперативно выезжают на объ-
ект. Фиксируют общение с собственни-
ком торговой точки и с жильцами, мате-
риалы передаются в УМВД, Роспотреб-
надзор, департамент промышленности и 
торговли администрации Орловской об-
ласти. Чтобы каждый дальше принимал 
решение в рамках своей компетенции. 
В итоге получается, как в известной по-
говорке  про семь нянек. «Внедряться в 
хоздеятельность – это превышение на-
ших полномочий», – пояснил Степанов.

ЖизНь В аДу
Как живется людям, оказавшимся за-

ложниками ситуации, описали пригла-
шенные на комитет жительницы дома 
№85 по улице Комсомольской (напро-
тив музея-диорамы). 

«Мы проживаем в настоящем аду. Я 
вам скажу как мама двоих детей. На пер-
вом этаже нашего дома «Хмельной оа-
зис». На протяжении четырех лет мы 
с ним воюем. То, что вы говорите: про-
водятся какие-то проверки, приезжают 
к нам, – все это вранье. У нас кипа от-
писок. Роспотребнадзор. Прокуратура 
орловская. Мы посылали запрос в мо-
сковскую Генпрокуратуру. Ни-че-го. 
На моменты дебошей круглосуточных 
милиция даже не приезжает. Мы неод-
нократно это фиксировали. И не толь-
ко я. Многие мамы, чьим детям меша-
ют спать. Мой ребенок вынужден вста-
вать утром в школу не выспавшись. У 
нас много видео всего, что там происхо-
дит. Из прокуратуры приходят отписки 
– у нас спрашивают, а какие лица там 
дебоширят? Да там каждый день разные 
посетители дебоширят!!! Я их запоми-
нать должна? Родители даже днем боят-
ся во двор ребенка отпустить погулять. 
Днем, я понимаю, все имеют право от-
дыхать. Но у нас это всю ночь! А людям 
утром на работу, детям в школу. У жите-
лей бессонная ночь. Шум внутри, посто-
янно бахают входной дверью. Бах-бах по 
голове постоянно. На улице мы включа-
ем телефон, чтобы записать безобра-
зия, и это каждый день! Дети, как про-
мокашки, впитывают все, что во дворе 
творится!» – эмоционально рассказа-
ла жительница. 

Кстати, это беда не только отдельно 
взятого дома. Несколько лет назад мы 
делали подобный фоторепортаж о ситу-
ации вокруг ларька «Море пива» на ули-
це Нормандии-Неман, также пристро-
енного к многоэтажному дому. Жители 
вынуждены выходить во двор, чтобы в 
темное время суток встретить своих род-
ных и помочь им добраться до подъезда 

мимо «отдыхающих» на скамейках по-
стоянных клиентов этой закусочной. 
Хотя точнее все же называть подобные 
заведения не закусочными, а распивоч-
ными. Потому что закусывают там дале-
ко не все и не всегда. 

мимиКрия ПОД реСТОраНы
Начальник отдела лицензионной де-

ятельности управления промышленно-
сти и торговли департамента промыш-
ленности и торговли Орловской области 
Святослав Кугот пояснил, что областные 
законы ввели дополнительные ограни-
чения к всероссийским – это что каса-
ется временного ограничения на прода-
жу спиртного. Также введено дополни-
тельное ограничение по минимальной 
площади торгового зала. На федераль-
ном уровне это 20 кв. м, а на региональ-
ном площадь увеличена до 50 кв. м. Эти 
параметры могут быть проверены в хо-
де проверки соблюдения лицензирова-
ния.  Площадь зала во всех упомянутых 
102 объектах соответствует законным 
требованиям, иначе не была бы выдана 
лицензия. Также он напомнил, что если 
после 21 часа ограничена продажа алко-
голя, то распитие ранее приобретенных 
напитков, увы, не запрещается. Факт 
нарушений должен быть зафиксирован 
(это касается продажи). Лицензируют-
ся при этом только маркируемые виды 
алкогольной продукции. Пиво, пивные 
напитки, пуаре, сидр, медовуха и ряд 
других горячительных напитков в этот 
перечень не попадают, а значит, торго-
вать ими можно без каких-либо ограни-
чений. К сегодняшнему дню по площа-
ди никаких нарушителей не выявляет-
ся. По времени жалобы поступают. Но 
только от одного гражданина, который 
категорически не хочет идти на контакт 
с чиновниками. По словам Святосла-
ва Кугота, с проверкой на место просто 
так выехать невозможно – любые та-
кие мероприятия должны быть одобре-
ны областной прокуратурой. Но практи-
ка показала, что согласование надзор-
ный орган выдает только в случае нали-
чия вреда или угрозы жизни и здоровью 
граждан. Попытки согласовать провер-
ки по поводу жалоб того единственного 
человека, который не оставляет обрат-
ных координат и не выходит на связь, 
ни к чему не привели. Проверяющие не 
смогли доказать ни вред, ни даже риск 
причинения вреда, чтобы получить со-
гласование у прокуратуры на проведе-
ние проверки.  В итоге все заканчивает-
ся вынесением предостережений, кото-
рые предпринимателями благополучно 
игнорируются. 

Наметилась еще одна проблема. При-
чем еще до сентября, то есть до ужесточе-
ния временных рамок на продажу алко-
голя. Предприниматели смекнули, какой 
дырой в законе можно воспользоваться, 
и начали массово пытаться переофор-
мить свои «наливайки» в рестораны. Де-
ло в том, что этот тип объектов не ограни-
чен по времени продажи алкоголя. Все-
го в профильный облдепартамент посту-
пило 14 заявлений (13 из них – в Орле). 
Отказы вынесены в восьми случаях, а 
шесть согласовали. Для понимания си-
туации выступающий даже перечислил, 
кто именно смог переоформиться в ре-
стораны. Это пивной бар «Честер», кафе 
«Оливия», кафе LevOne, кафе «На При-
вале» и один гастропаб. Отказано было в 
статусе ресторана филиалам «Море пи-
ва» и кафе «Рюмошная».

НеТ Тела – НеТ Дела?
Представитель УМВД рассказал, что 

всего в 2024 году зафиксировано 44 ад-
министративных правонарушения, ка-
сающихся незаконной продажи алкого-
ля и нарушения правил реализации та-
кой продукции. Протоколы, фото- и ви-
деодоказательства рассматриваются в 

суде. То есть решение о наказании вы-
носит суд, а не полиция. 

«Что касается конкретных обраще-
ний по «Оазису», каждое сообщение 
граждан у нас фиксируется. По сооб-
щениям сотрудники выезжают. Мо-
жет быть, не сразу. 18 административ-
ных протоколов за нарушение обще-
ственного порядка, за мелкое хулиган-
ство. Один протокол был на продавца. 
К сожалению, для привлечения к ответ-
ственности нужны неопровержимые до-
казательства. Если торговали после де-
вяти, нужны свидетельские показания 
либо другие доказательства. Что касает-
ся других объектов, то 24 таких прекра-
тили работу. Часть поменяли статус. Два 
объекта в Железнодорожном районе – 
при повторных проверках выяснилось, 
что реализация алкоголя после девяти 
там прекращена», – добавил полицей-
ский. Из его выступления стало понят-
но, что приставить человека в погонах к 
каждой «наливайке» невозможно. И по-
ка там не нарушили закон, такие точки 
работали и будут работать.

СПаСеНие уТОПающиХ – 
ДелО руК СамиХ уТОПающиХ
Предложение, как жителям все же 

найти управу на буйное соседство, озву-
чил приглашенный на комитет депутат 
облсовета Виталий Рыбаков. Он пред-
ложил жителям воспользоваться свои-
ми правами и провести общее собрание 
жильцов.  Долевая форма собственности 
в МКД предполагает, что граждане, если 
им не нравится поведение соседа, могут 
организовать общее собрание.

«Если гражданам не нравится, как 
ведет себя собственник, то они долж-
ны собрать общее собрание. Под прото-
кол, пригласить журналистов. И выне-
сти решение, что большинству это «не 
надо», так как нарушаются права осталь-
ных собственников. Бизнес всегда будет 
думать, как заработать больше денег. То, 
что они пробивают чек после девяти – 
это нарушение, но вызывать каждый 
раз по такой мелочи полицию… У поли-
ции есть другие важные вопросы. С соб-
ственником надо проводить работу. Ес-
ли он невменяемый, то надо закрывать 
эту лавочку. Лицензия не лицензия – 
был бы человек, а статья найдется. Мож-
но найти много юридических норм, что-
бы эту лавочку или прикрыть, или при-
вести к порядку», – предложил депутат.

Жильцы отметили, что несколько раз 
уже собирали подписи всех тех, кому 
мешает жить эта забегаловка – 26 сосе-
дей подписались под обращением о за-
крытии или выселении такого очага не-
приятностей. Помимо постоянного шу-
ма здесь уже фиксировались факты про-
дажи спиртного несовершеннолетним. 
Но штрафами, похоже, этот бизнес не 
напугать. 

Кстати, накануне проведения комите-
та в «Парламентской газете» была опу-
бликована статья, что сейчас Госдума 
рассматривает поправки, которые да-
дут возможность собственникам жилья 
в многоквартирном доме (МКД) при-
нять свой устав. И уже в этом докумен-
те можно прописать все нюансы, кото-
рые выпали из федеральных, областных 
или муниципальных законов. Например, 
установить правила общежития. А на-
рушающих порядок соседей и аренда-
торов теперь уже сами жильцы смогут 
штрафовать и даже выселять. Все детали 
можно узнать у наших коллег из «Парла-
ментской газеты»: https://www.pnp.ru/
social/gde-parkovatsya-i-skolko-zavodit-
kotov-reshat-sosedi.html 

Печально только, что по славной рус-
ской традиции спасение утопающих 
оказывается делом исключительно са-
мих утопающих…

Сергей МИЛЯХИН   
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В управлении по вопросам миграции 
регионального УМВД проведена рабочая 
встреча с представителями националь-
ных сообществ Орловской области.

В рамках мероприятия обсудили ряд 
вопросов, в том числе введение на тер-
ритории России режима высылки, кото-
рый будет применяться в отношении ино-
странных граждан, не имеющих законных 
оснований для пребывания здесь.

 Все незаконно находящиеся в РФ 
мигранты будут подлежать включе-
нию в соответствующий реестр, кото-
рый разместят в свободном доступе на  
интернет-сайте МВД России, при этом в 
их отношении существенно расширят ме-
ры государственного контроля при одно-
временном ограничении различных прав 
и свобод.

В ходе рабочей встречи полицейские 
также рассмотрели вопросы, связанные 
с противодействием распространению 

наркотических средств, экстремистской 
идеологии.

Сотрудники полиции напоминают, что 
в срок по 30 апреля 2025 г. иностранцы, на-
рушившие разрешенные сроки нахожде-
ния в России, смогут урегулировать свой 
статус без выезда за пределы страны пу-
тем оформления патента, разрешения на 
работу, а также получения разрешения на 
временное проживание или вида на жи-
тельство (при наличии соответствующих 
оснований).

 При этом к ним не будут применять-
ся меры, связанные с административным 
выдворением и закрытием въезда. Про-
консультироваться по вопросам уре-
гулирования правового статуса можно 
в территориальных ОВД, в региональ-
ном Управлении по вопросам миграции 
УМВД. Также открыта горячая линия по 
телефону (4862) 54-13 07, информирует 
пресс-служба УМВД России по Орлов-
ской области.

На должность прокурора Верховского райо-
на назначена Елена Конюхова.

Прокурор Орловской области Алексей Тимо-
шин представил ее коллективу районной проку-
ратуры, руководителям поднадзорных органов 
и суда.

Елена Конюхова, 1981 года рождения, имеет 
высшее юридическое образование. На службу в 
органы прокуратуры области принята в октябре 
2003 г., занимала должности старшего помощ-
ника прокурора Корсаковского района, помощ-
ника прокурора Северного района города Орла, 

прокурора отдела по надзору за уголовно-про-
цессуальной и оперативно-разыскной деятель-
ностью прокуратуры области, заместителя Но-
водеревеньковского межрайонного прокурора, 
с декабря 2020 г. занимала должность прокурора 
Троснянского района.

За период службы Елена Конюхова прошла все 
участки прокурорского надзора, зарекомендова-
ла себя квалифицированным работником, прин-
ципиальным и требовательным руководителем.

По информации прокуратуры 
Орловской области

В одном из торговых центров в Орле трое 
молодых людей прикинулись покупателями 
и вынесли из магазина товар на 6 тысяч 800 
рублей. 

Мужчина и две женщины воспользовались 
тем, что продавцы отвлеклись, и пронесли ми-
мо кассы спрятанный товар, не заплатив за 
него.

По данному факту следственным отделом 
СУ УМВД России по г. Орлу возбуждено уго-
ловное дело, предусмотренное частью 2 ста-
тьи 158 УК РФ.

В результате оперативно-разыскных ме-
роприятий сотрудники полиции установили 
личности граждан, совершивших хищение 
имущества. Ими оказались 21-летний житель 
Брянской области и две жительницы города 
Орла 21 и 31 года. Их допросили в качестве 
подозреваемых.

Фигурантам на период предварительно-
го следствия избрана мера пресечения в 
виде подписки о невыезде и надлежащем 
поведении.

Санкция данной статьи в качестве нака-
зания предусматривает штраф в размере до 
двухсот тысяч рублей или в размере заработ-
ной платы или иного дохода осужденного за 
период до восемнадцати месяцев, либо обя-
зательными работами на срок до четырехсот 
восьмидесяти часов, либо исправительными 
работами на срок до двух лет, либо ограниче-
нием свободы на срок до двух лет, либо при-
нудительными работами на срок до пяти лет с 
ограничением свободы на срок до одного го-
да или без такового, либо лишением свободы 
до пяти лет с ограничением свободы на срок 
до одного года или без такового.

По информации пресс-службы УМВД 
России по Орловской области 

Житель Орла стал фигурантом в 
уголовном деле о мошенничестве.

Полицейские установили, что мо-
лодой мужчина оформил на свою 
бывшую девушку два крупных 
кредита.

В ОП № 2 (по Заводскому рай-
ону) УМВД России по г. Орлу об-
ратилась гражданка с заявлением 
о том, что на ее имя неизвестные 

лица оформили два кредита.
Девушка пришла в банк, так как 

у нее возникли вопросы по стипен-
дии, и уже в кредитной организации 
узнала, что кто-то взял от её имени 
два займа в размере 150 и 280 тысяч 
рублей.

В ходе  опроса  гражданки по-
лицейские выяснили, что доступ 
к  е ё  д а н н ы м  и м е л  м о л о д о й  ч е -
л о в е к  1 9 9 1  г . р . ,  с  к о т о р ы м  о н и 

ранее вместе проживали.
Полицейские проверили эту вер-

сию, и информация подтвердилась. 
Мужчина ранее с разрешения де-
вушки оформил на своём телефоне 
счёт от её имени для получения зар-
платы. Позже, уже без её ведома, он 
взял два крупных займа.

В отношении злоумышленника 
следственным отделом ОП № 2 (по 
Заводскому району) УМВД России 

по г. Орлу возбуждено уголовное 
дело по признакам преступления, 
предусмотренного ч. 3 ст. 159 УК 
РФ «Мошенничество, совершенное 
в крупном размере». На время след-
ствия фигуранту избрана мера пре-
сечения в виде подписки о невыезде 
и надлежащем поведении.

По информации пресс-службы 
УМВД России по Орловской области

Более 32 тысяч жителей 
Орловской области уже 
установили мобильное при-
ложение «Госуслуги Дом». 

За время работы мобиль-
ного приложения «Госуслу-
ги Дом» жители региона по-
дали более 19 тысяч заявок 
в управляющие организа-
ции, свыше 1,6 тысячи зая-
вок - в ресурсоснабжающие 
организации и более 7,4 ты-
сячи заявок - в управление 
государственной жилищной 
инспекции.

Также через мобильное 
приложение передано по-
рядка 10 тысяч показаний 
приборов учета, свыше ты-
сячи коллективных заявок 
и совершено более 14 тысяч 

оплат жилищно-коммуналь-
ных услуг.

С 2025 года приложение 
«Госуслуги Дом» стало до-
ступно владельцам индиви-
дуальных жилых домов.

Чтобы воспользоваться 
новыми функциями, нужно 
обновить  приложение до 
версии 3 .8 .0  или скачать 
е г о  в  R u S t o r e ,  A p p S t o r e , 
Google Play и AppGallery. 
Авторизоваться можно че-
рез подтвержденную учет-
ную запись на портале Го-
с у с л у г .  Д а н н ы е  о  н е д в и -
ж и м о с т и ,  п р и б о р а х  у ч е -
та  и  счетах загружаются 
автоматически.

По информации Портала 
Орловской области

О чём предупредили нацсообщества

Назначен новый прокурор Верховского района

Воришки прикинулись 
покупателями

Экс-сожитель студентки оказался мошенником

«Госуслуги Дом» - 
уже для 32 тысяч орловчан
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Лишь отдельные элементы памятника 
в Орле «ограниченно работоспособны».

Фото: ИА “Орелград” / Светлана 
Числова

О результатах независимой экспертизы 
на заседании профильного комитета гор-
совета Орла 23 января рассказал замести-
тель мэра Сергей Филатов. Дом №3 на Го-
стиной не признан аварийным. Заключе-
ние от ООО «Экостройпроект» получено 
в середине декабря. Лишь отдельные кон-
струкции «ограничено работоспособные», 
пояснил Филатов.

«Копия заключения, разработанно-
го специализированной организацией, 
направлена в департамент ЖКХ, ТЭК и 
энергосбережения Орловской области 
для принятия решения и составления под-
робного плана дальнейших мероприятий 
по приведению конструкций здания в нор-
мативное состояние с указанием всех эта-
пов и сроков их реализации», – указано 
в пояснительной записке, предоставлен-
ной депутатам.

Примечательно, что именно исполне-
ние решения Железнодорожного район-
ного суда от 8 июня 2021 года об устране-
нии недостатков по капитальному ремонту 
дома N 3 по улице Гостиной, проведенному 

недобросовестной подрядной организаци-
ей, привело к очередным проблемам.  (Зда-
ние капитально ремонтировали в 2016 го-
ду. По мнению некоторых жильцов, по-
сле дом стал не лучше, а хуже. ООО «Мо-
скомреставрация», выполнявшее работы, 
обанкротилось. В 2021-м истёк гарантий-
ный срок на работы). РФКР в 2023 году бы-
ло выделено финансирование на новые ра-
боты. Привлечен подрядчик ООО «Арх-
Проект» для выполнения капитального ре-
монта крыши и фасада. Соответствующий 
договор заключен 12 сентября 2023 года.

При производстве демонтажа штука-
турного слоя обнаружены участки фаса-
да с тотальной деструкцией объема клад-
ки, более половины кирпича, и другие раз-
рушения. Такие дефекты могут привести 
к обрушению. Инженерная организация 
ООО «ПроекСтрой», оказывающая услуги 
строительного контроля, направила в ию-
ле 2024 года предписание о приостановке 
деятельности. Новые открывшиеся виды 
работ не были предусмотрены перечнем 
при проведении капитального ремонта 

общего домового имущества МКД и не мо-
гут быть оплачены за счет средств регио-
нального оператора, заявили в РФКР.

В настоящий момент подрядчик завер-
шил работы только на крыше. Фасад от-
крыт. В целом работы по контракту не 
приняты. Проект продолжения «рекон-
струкции», вероятно, будет готов только 
осенью, сделал прогноз начальник управ-
ления по госохране Иван Алтухов. Реги-
ональному оператору поручено прорабо-
тать вопрос реализации мероприятий по 
консервации фасада здания. Заместитель 
директора по капитальному ремонту НО 
«РФКР» Андрей Алешин уточнил, что не 
предусмотрены ни леса, ни сетка. Оголен-
ный фасад продолжит «украшать» центр 
города неопределенный срок.

Правда, подрядчик и не обещал, что «ко-
сяков не будет» – так он выразился в ин-
тервью на старте работ.

И с т о ч н и к :  h t t p s : / / o r e l g r a d .
ru/2025/01/24/vtorojj-zatyanuvshijjsya-
kapremont-ne-privel-k-avarijjnosti-doma-
na-gostinojj/ 

Прецедент создан: УФАС по Орловской области за-
блокировал решение аукционной комиссии по опреде-
лению подрядчика на поставку оборудования для мно-
гопрофильного медицинского центра БУЗ Орловской об-
ласти «Орловская областная клиническая больница», 
больше известного в народе как «Титаник». 

Своё вето надзорный орган наложил сразу на два тен-
дера. Речь идёт о закупке системы эндоскопической визу-
ализации (эндовидеостойка урологическая, ТУР, цистоу-
ретроскопия) за 84,1 млн рублей и системы эндоскопиче-
ской визуализации (эндовидеостойка лапароскопическая, 
бариатрическая-3) — за 54,7 млн рублей.

«С 21.01.2025 17:26 (МСК) невозможно заключение 
контракта на основании результата внеплановой провер-
ки по решению контрольного органа «Управление Феде-
ральной антимонопольной службы по Орловской обла-
сти» до исполнения выданного предписания», — указы-
вается в документации.

Проверка УФАС была произведена на основании жа-
лоб от потенциальных участников аукциона: ООО «ФИК-
СРЭЙ» и ООО «РусМедТехника». Обе заявки, как указыва-
ется в документации, были неправомерно отклонены. Так-
же компании представили в обращении и иные нарушения, 
которые, по их мнению, содержали условия аукциона. 

В итоге специалистами УФАС были выявлены на-
рушения законодательных и иных нормативных пра-
вовых актов о контрактной системе в сфере закупок. 
Надзорный орган постановил: «признать в действи-
ях комиссии заказчика нарушения, определение по-
ставщика отменить, а также передать материалы де-
ла № 057/06/49-1/2025 должностному лицу Управле-
ния для рассмотрения вопроса о возбуждении дела 

об административном правонарушении».
Отметим: закупка оборудования для медцентра осу-

ществляется «Орёлгосзаказчиком». Контрактация долж-
на пройти по 350 позициям. И это уже не первые жало-
бы на закупки оборудования для орловского «Титаника». 
Вместе с тем на текущий момент, согласно данным пор-
тала «Госзакупки», лишь по итогам рассмотрения двух 
УФАС вынесло столь строгое решение по блокировке ито-
гов аукциона и его приостановлению. 

Напомним: в июле 2024 года на сайте Правительства 
России «разорвалась бомба» для орловской власти: пре-
зидент Владимир Путин в рамках поручений главам ре-
гионов сократил срок сдачи «Титаника» на год (до конца 
2024 года) и назначил ответственным за достройку и ввод 
в эксплуатацию стратегического многофункционально-
го медцентра лично губернатора Клычкова. При этом, по 
данным на конец текущего года, готовность «Титаника» 
оценивалась в 60%. Немногим позже стало известно, что 
губернатору Клычкову всё-таки удалось договориться с 
премьером Михаилом Мишустиным о переносе сроков 
на 2025 год.

Источник: https://oreltimes.ru/news/obshhestvo/
orlovskoe-ufas-zablokirovalo-zakupki-medoborudovanija-
dlja-titanika-pochti-na-140-mln-rublej/ 

Это может произойти уже в нача-
ле февраля. Об этом сообщил заме-
ститель мэра Орла Алексей Степа-
нов на профильном комитете горсо-
вета Орла.

Ч л е н ы  к о м и т е т а  о б с у д и л и 

работу и планы по контролю за вы-
ручкой предприятия, а также выпу-
ску транспорта.

На комитете сообщалось, что чис-
ло пассажиров, перевозимых транс-
портом ТТП, за год значительно воз-
росло — с 11,7 млн в позапрошлом 

году до 12,8 млн в прошлом.
Депутаты попросили уделить при-

стальное внимание направлениям 
Выгонки и Алроса, где до сих пор не 
снимается вопрос «пассажирона-
пряженности». Директор предпри-
ятия Игорь Косолапов пообещал в 

ближайшее время приложить усилия, 
чтобы добавить единицы на маршру-
ты №9 и №15.

Источник: https://vechor.ru/
society/administratsiya-orla-planiruet-
pogasit-kreditorskuyu-zadolzhennost-
ttp 

«Орелград»: Второй затянувшийся капремонт 
не привел к аварийности дома на Гостиной

«ОрелТаймс»: Орловское УФАС заблокировало закупки 
медоборудования для «Титаника» почти на 140 млн рублей

«Вечерний Орел»: Администрация Орла рассчитывает полностью погасить кредиторскую задолженность 
трамвайно-троллейбусного предприятия, находящуюся в исполнительном производстве

Орловский облсуд изменил приговор 
владельцу «Ремспецмоста» Молчанову.

Фото © ООО «Региональные новости»

Сегодня, 27 января, Орловский облсуд 
изменил наказание владельцу белгород-
ской фирмы «Ремспецмост» Александру 
Молчанову по делу о хищениях на ремон-
те орловских мостов.

Дело Молчанова рассматривалось в 
особом порядке. Он признал свою вину, 
а также содействовал органам следствия, 
в частности Молчанов дал показания про-
тив Сергея и Александра Лежневых.

Первого октября 2024 года Советский 
райсуд приговорил Молчанова к 3 годам 
и 10 месяцам колонии общего режима. 

Причем сторона защиты и сам Молчанов 
просили суд назначить наказание, не свя-
занное с лишением свободы.

В дальнейшем именно защита попыта-
лась обжаловать приговор. Как стало из-
вестно «Орловским новостям», защита 
Молчанова посчитала приговор Советско-
го райсуда чрезмерно суровым.

Апелляционная инстанция частично 
удовлетворила жалобу защиты. В частно-
сти, облсуд учел явку с повинной как смяг-
чающее обстоятельство.

В итоге Александру Молчанову изме-
нили приговор с 3 лет и 10 месяцев до 3 
лет и 4 месяцев колонии общего режима.

Дело о хищениях на орловских мо-
стах было возбуждено по инициативе 

экс-прокурора Орловской области Вла-
дислава Малкина. Директор «Ремспец-
моста» - фирмы, которая ремонтировала 
Красный мост и мост Дружбы в Орле, а 
также мост через реку Сосну в Ливенском 
районе, — был приговорен к 4,5 года ли-
шения свободы. 

Также по делу проходят Молчанов, 
предприниматель из Белгородской об-
ласти и знакомый Сергея Лежнева Ар-
тем Бурцев, находящийся в розыске, сам 
Лежнев и иные неустановленные лица из 
числа сотрудников администраций Ор-
ловской области и города Орла. След-
ствие считает, что в общей сложности на 
ремонте орловских мостов украдено око-
ло 76, 5 млн рублей. Причем, как полагает 

следствие, похитители денег действовали 
в составе ОПГ, а деньги потратили на свои 
нужды. Молчанов, перед тем как сдаться 
следствию, находился в розыске.

И с т о ч н и к :  h t t p s : / / n e w s o r e l . r u /
fn_1609816.html 

«Орловские новости»: Владельцу «Ремспецмоста»
 Молчанову «скостили» срок
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В прошлом номере «Орловской 
среды-плюс», 22 января, мы опублико-
вали письмо дочери 74-летнего инвали-
да из Малоархангельского района, ко-
торая сообщила, что ее отец, страдаю-
щий онкологическим заболеванием, с 
декабря не получает дорогостоящее ле-
карство. Как всегда, мгновенно, в тот же 
день на публикацию отреагировала про-
куратура Орловской области (за что мы 
очень признательны прокурору Алек-
сею Тимошину и сотрудникам надзор-
ного ведомства), запросившая контакты 
автора письма. А на следующий день на 
связь с редакцией вышла сама Елена Д. и 
сообщила, что ей позвонили из аптеки и 
сказали… прийти и получить лекарство.

Конечно, мы очень рады, что пробле-
ма решилась так быстро. Но вот в совпа-
дения мы как-то не верим. Напомним, 
как писала Елена Д. в письме в «ОС», от-
казывая больному в выдаче бесплатно-
го лекарства, фармацевт аптечного пун-
кта в Малоархангельске сообщила, что 
срок поставки препарата неизвестен – 
департамент об этом аптекам не сообща-
ет. В результате инвалиду пришлось при-
обретать лекарства за свои деньги. И по 
удивительному стечению обстоятельств 
ровно в тот же день, когда вышла пу-
бликация и вопросом заинтересовалась 
прокуратура, препарат в аптеке появил-
ся! Естественно, у нас сразу же возник-
ло подозрение, что он там был и раньше. 
А это подозрение породило следующее 
– более серьезное: а уж не торгуют ли 

наши аптеки бесплатными препаратами 
для льготников? Как оказалось, сомнения 
терзают не только журналистов. Ровно об 
этом же пишут в комментариях в соцсе-
тях и жители Орловской области.

Опять же 22 января издание «Орел-
Таймс» разместило информацию о за-
седании комитета по здравоохранению 
Орловского облсовета, где обсуждалась 
проблема с поставками инсулина, обо-
стрившаяся в регионе в декабре прошло-
го года. Тогда орловские больные сахар-
ным диабетом не могли получить ни жиз-
ненно необходимый им инсулин, ни тест-
полоски для определения уровня сахара. 
Дошло до того, что люди стали выходить 
на одиночные пикеты и массово отправ-
ляли жалобы на прямую линию прези-
дента. В январе проблему вынесли на об-
суждение депутатов облсовета.

Как сообщила пресс-служба регио-
нального парламента, руководитель де-
партамента здравоохранения Орловской 
области Александр Альянов доложил де-
путатам, что «по состоянию на 22 янва-
ря 2025 года в область поступили препа-
раты короткого, длительного и инсулин-
комбинированного действия на сумму 
48,6 млн рублей. Также по аптекам обла-
сти уже развезены тест-полоски для из-
мерения уровня сахара в крови на сум-
му 10,2 млн рублей. Все препараты за-
купаются в стандартном порядке, со-
гласно заключённым контрактам». Вот 
правда, когда депутат Алина Воропаева 
спросила, на какой срок хватит приоб-
ретённых лекарств, Альянов не смог дать 

определенного ответа, сославшись на то, 
что «каждый больной диабетом получа-
ет препарат исходя из уровня расхода на 
месяц и потребляет препараты в разном 
количестве. То же самое касается и тест-
полосок. Средняя норма расхода тест-
полосок – 4-5 в день, но есть случаи, ког-
да граждане потребляют 16-18 штук в сут-
ки, потому что сомневаются в уровне са-
хара в своей крови».

https://oreloblsovet.ru/events/
deputatyi-prokontrolirovali-lekarstvennoe-
obespechenie-orlovchan-bolnyih-
saharnyim-diabetom.html 

Эта информация не оставила равно-
душными граждан, страдающих диабе-
том, которые не преминули высказать-
ся в комментариях на странице «Орел-
Таймс» ВКонтакте. Среди них были, на-
пример, и такой:

«Может, Альянову подсказать, куда 
льготные лекарства из аптек исчезают? 
Их в аптеках прячут и ПРОДАЮТ ТЕМ 
ЖЕ ЛЮДЯМ ЗА ДЕНЬГИ... КАК ПЛАТ-
НЫЕ. Может, Альянову стоит навести по-
рядок в работе медицинских пунктов и 
взять под контроль получение, распре-
деление и реализацию лекарств в апте-
ках?.. И все найдется вдруг?..»

Департамент здравоохранения попы-
тался возразить комментатору, ответив 
следующее:

 «Лекарства федеральных льготников 
приобретаются за федеральные сред-
ства и выдаются федеральным льготни-
кам. Аналогично по региональной льго-
те. По судам выделяется дополнительное 

финансирование из регионального 
бюджета и обеспечиваются судебные 
решения.

Препараты, которые идут в продажу, 
приобретаются за собственные средства 
аптек без процедуры государственных 
торгов у любых поставщиков, не только 
аккредитованных».

Комментатор Сергей Е., в свою оче-
редь, не согласился с департаментом и 
снова предложил контролировать выда-
чу льготных лекарств:

«А что мешает аптекам прикарманить 
эти льготные лекарства? Липовые подпи-
си поставят, что кому-то выдано. Пупки-
ну Акакию Никодимовичу. Затем льгот-
нику пришедшему сделают кислую ми-
ну (мол, не пришли еще), а позже из-под 
полы продадут уже за деньги такому же 
льготнику.... Нечистоплотность аптека-
рей еще никто не отменял. Неужели так 
сделать теоретически невозможно? Не-
обходимо взять под контроль учет выда-
чи всех льготных лекарств. Подскажу ва-
риант проверки - выборочно обзвонить 
тех, чья якобы подпись стоит на рецеп-
те и спросить: вы реально получили? Ес-
ли ответ «нет», значит, этого конкретного 
аптекаря или аптекарей вместе с заведу-
ющей аптеки привлечь по статье».

Заметим, ответа на это предложение 
не последовало. Значит ли это, что де-
партамент здравоохранения не заинте-
ресован в жестком контроле за аптека-
ми? Или заинтересован в отсутствии та-
кого контроля? Не знаем. Может, проку-
ратура разберется?

Бывший несовершеннолетний 
узник фашистских концлагерей, 
ветеран труда с 53-летним стажем 
Анна Петровна Стебакова на про-
тяжении десяти лет добивается 
проведения качественного ремон-
та крыши многоквартирного до-
ма по адресу: ул. Бурова, 22. В её 
квартире на девятом этаже проте-
кает потолок: последствия дождей 
или таяния снега на крыше. Пере-
писка с управляющей компанией 
— ЖЭУ №22 — настолько утомила 
85-летнюю женщину, что она гото-
вит обращение к президенту Вла-
димиру Путину: «У меня астма, не-
ужели на склоне лет я и дальше 
буду вынуждена терпеть бесчело-
вечные условия проживания и без-
законие управляющей компании?» 
- задается вопросом Анна Петров-
на. «Благодарю за вашу заботу о 
нас, людях старшего поколения, за 
выделение средств бывшим несо-
вершеннолетним узникам фашист-
ских концлагерей. К сожалению, в 
моём случае они пойдут на ремонт 
моей квартиры».

Мой отец, инвалид Великой От-
ечественной войны, умер в 1974 го-
ду. В 1984 году мы получили квар-
тиру на девятом этаже девятиэтаж-
ного дома как семья погибших, до 
этого все мы жили в бараке, - рас-
сказывает Анна Петровна. - Полу-
чив квартиру, мы были очень рады. 
Постепенно благоустраивали её, по-
купали мебель, устраняли неполад-
ки строителей. Это продолжалось 
двадцать лет. Но в 2015 году крыша 
дома начала протекать, нашу квар-
тиру и другие квартиры на девя-
том этаже стало заливать. Более де-
сяти лет я бью ноги, прошу, чтобы 
заменили кровлю на нашем доме. 
Управляющая компания шлет отпи-
ски о латочном ремонте, которого и 

хватает-то едва ли не до первого до-
ждя. В 2023 году лето было жаркое, 
всё подсохло, и я решила сделать 
ремонт. Заменила двери, устранила 
пятна на потолке и стенах, покра-
сила полы, купила хорошие обои. 
В 2024 году у нас на крыше прои-
зошло целое наводнение. Опять от-
клеились обои, на потолке появи-
лись желто-черные пятна. Мне уда-
лось добиться от ЖЭУ минималь-
ной компенсации. В прокуратуру я 
писала дважды, мне ответили, что 
на крыше произведен латочный ре-
монт. Опять. Но как можно залатать 
гнилую кровлю? Всё началось сна-
чала, и продолжается по сей день. В 
этом году отмечается 80-летие По-
беды нашей страны в Великой От-
ечественной войне. Будет много 
праздничных мероприятий в Орле, 
но дождёмся ли мы, узники и вете-
раны, реальной помощи? Неужели 
я недостойна прожить мои остав-
шиеся дни без потрясений?

«Орловская среда-плюс» обра-
щается к прокуратуре области с 
просьбой провести проверку на 
предмет неисполнения указанной 
управляющей компанией своих 
обязательств по текущему ремон-
ту дома №22 по улице Бурова, рас-
ходования средств на текущий ре-
монт дома и нарушения прав быв-
шей несовершеннолетней узницы 
фашистских концлагерей, а также 
принять меры к понуждению город-
ской администрации направить в 
департамент жилищно-коммуналь-
ного хозяйства, топливно-энергети-
ческого комплекса и энергосбере-
жения Орловской области докумен-
ты, необходимые для рассмотрения 
вопроса о досрочном проведении 
капитального ремонта кровли ука-
занного многоквартирного дома. 

Контактные данные есть в 
редакции.

«Здравствуйте, уважаемая редакция газе-
ты «Орловская среда-плюс»!

Обращаемся к вам за помощью, так как 
больше проблемы семьи с ребенком-инва-
лидом никого не волнуют. Меня зовут Зоя 
Александровна. Я мама ребенка-инвалида. 
9 лет назад в нашей, ставшей многодетной, 
семье родился ребенок-инвалид. Девочка, 
очень тяжелая по основным заболеваниям, 
требующая постоянного круглосуточного 
ухода, нуждающаяся в тихой, спокойной 
обстановке, жестком режиме дня и кормле-
ния (лекарственные препараты и специаль-
ное питание даются каждый день в одно и 
то же время).

Мы столкнулись с полным непониманием, 
безразличием, жестоким и циничным отно-
шением к сложной жизненной ситуации, в 
которой оказалась наша семья, со стороны 
наших соседей. С августа 2020 года нам про-
сто не дают жить. Лай собаки в любое вре-
мя дня и ночи под окном комнаты, где спит 
ребенок, выхлопы от дизельного манипуля-
тора, наполняющие наш дом серой отравой, 
стали спутниками нашей и без того тяжелой 
жизни. 

Никакие разговоры, объяснения, прось-
бы, мольбы, слезы матери не вызвали в на-
ших соседях простых человеческих чувств. 
Жалость, сострадание, милосердие, сочув-
ствие к чужой беде им неведомы. 

От безысходности и отчаяния мне 

пришлось просить защиты в полиции. Заяв-
лений было написано много, а помощи нет. 
Обращения в органы прокуратуры, уполно-
моченному по правам ребенка были «спуще-
ны» для проведения проверки в УМВД Рос-
сии по Орловской области.

Буду благодарна вам, если опубликуете 
мое письмо. Возможно, общественная огла-
ска поможет правоохранительным органам 
провести проверку надлежащим образом».

ОТ рЕДАКции:

Автор письма приложила к нему це-
лый ряд документов, большинство из 
них – отказы в возбуждении админи-
стративных дел в отношении ее соседей 
за нарушение тишины. Мы понимаем, 
что, скорее всего, действительно труд-
но привлечь кого-то к ответственности 
за лай собаки, даже если он провоциру-
ет эпилептические приступы у больно-
го ребенка. и все же мы надеемся, что 
кто-то из облеченных реальной властью 
людей в погонах (или без погон) сможет 
найти способ и свести к минимуму кон-
фликт между соседями, а главное – ми-
нимизировать вредные последствия для 
больной девочки. 

Контактные данные автора письма 
имеются в редакции. 

«Я работаю курьером: разношу квитан-
ции от одной из управляющих компаний. 21 
января на переулке Бетонном, 5 на меня на-
бросились собаки, я еле отбился. Это было 
днем, приблизительно в половине третьего. 
В подъезде многоквартирного дома №380 на 
улице Комсомольской меня облаяла соба-
ка, чуть не укусила, говорят, она там посели-
лась и на всех кидается. В районе магазина 

«Орел» бегают целые стаи бродячих собак, 
на Костомаровской тоже. 

Я звонил дежурному по городу, в Спецав-
тобазу — говорят, нет денег на отлов. Разве 
это нормально, что люди не могут чувство-
вать себя безопасно на улицах нашего горо-
да? У нас здесь что, собаки главные?»

Житель города Орла 

Лекарство появилось откуда ни возьмись

Бывшая узница десять лет 
добивается ремонта крыши «У нас здесь что, собаки главные?»

Заявлений много, а помощи нет

ПиСьМО В рЕДАКцию



Пособие по беременности и родам, 
или декретные, – это один из видов обе-
спечения по обязательному социаль-
ному страхованию в связи с материн-
ством. Кому положена данная выпла-
та и в каком размере, какова продолжи-
тельность и особенности ее получения, 
разбиралась эксперт кафедры консти-
туционного, административного и уго-
ловного права Среднерусского институ-
та управления - филиала РАНХиГС На-
талия Малявкина. 

Согласно Федеральному закону от 
19.05.1995 № 81-ФЗ «О государственных 
пособиях гражданам, имеющим детей» 
претендовать на выплаты могут женщи-
ны с целью компенсации утраченного за-
работка в тот период, когда находятся в 
отпуске для подготовки к рождению ре-
бенка (за 70 дней) и последующего восста-
новления (70 дней после родов, при мно-
гоплодной беременности – 84, а в случае 

осложненных родов – 86, при рождении 
двух или более детей – 110 дней).

К ним относятся:
работающие;
безработные (уволенные в связи с лик-

видацией организаций в течение 12 меся-
цев, предшествовавших дню признания 
их безработными);

обучающиеся по очной форме 
обучения;

проходящие военную службу по 
контракту;

усыновившие ребенка в возрасте до 3 
месяцев и относящиеся к вышеперечис-
ленным категориям.

Важно разбираться в особенностях на-
значения, если женщина одновременно 
получает право на пособие по уходу за 
ребенком и пособие по беременности и 
родам, она может выбрать лишь одно из 
этих пособий. Также если женщина про-
должает работать, соответственно, полу-
чая заработную плату, то пособие ей не 

назначается. Однако, если женщина ре-
шит воспользоваться правом на отпуск по 
беременности и родам, и он будет оформ-
лен, выплата зарплаты прекратится и нач-
нется выплата пособия.

Также Наталия Малявкина – эксперт 
Среднерусского института управления – 
филиала РАНХиГС обращает внимание, 
что размер выплаты не фиксированный и 
зависит от статуса получательницы:

работающие женщины получают по-
собие в размере 100% среднего заработка;

уволенные в связи с ликвидацией орга-
низации – в размере 300 рублей с учетом 
ежегодной индексации;

студентки – в размере стипендии;
военнослужащие-контрактницы – в 

размере денежного довольствия.
Если стаж застрахованной женщины 

составляет менее шести месяцев, она мо-
жет рассчитывать на пособие в разме-
ре не выше МРОТ (с 1 января 2025 года - 
22 440 рублей). 

Официально трудоустроенные жен-
щины не теряют доход во время декрет-
ного отпуска: пособие выплачивают им в 
полном размере в зависимости от сред-
него заработка. Сумма выплаты ограни-
чена: ее максимальные и минимальные 
значения каждый год определяет закон.

Максимальный размер пособия рас-
считывают исходя из предельной величи-
ны базы для начисления страховых взно-
сов в Социальный фонд России в расчет-
ном периоде. Так, в 2025-м наибольшая 
сумма пособия вырастет в 1,4 раза по 
сравнению с 2024 годом и составит:

при одноплодной беременности (140 
дней отпуска) – 794 355 руб.;

при осложненных родах (156 дней от-
пуска) – 885 139 руб.;

при многоплодной беременности (194 
дня отпуска) – 1 100 750 руб.

Центр развития карьеры
Среднерусского института 
управления - филиала РАНХиГС

В Орловской области более чем в 200 точках до-
ступен сервис «наличные на кассе».  Он позволя-
ет снять деньги с банковской карты без банкомата. 

Воспользоваться сервисом «наличные на кассе» 
можно в супермаркетах некоторых торговых се-
тей, небольших магазинах и на автозаправках. Оп-
ция особенно актуальна в районах области, где мало 
банкоматов и отсутствуют офисы банков.

«В день с одной карты можно снять не более 5 
тысяч рублей, а в месяц – не более 30 тысяч. Важ-
но предварительно убедиться, что опция работает 

в выбранной торговой точке. Обычно информация 
об этом есть на кассе. Если ее нет, можно уточнить 
у кассира. Для получения услуги необходимо совер-
шить покупку, а перед ее оплатой предупредить про-
давца о желании снять деньги. Нужная сумма будет 
добавлена в чек и списана с карты при оплате – так 
вместе с покупкой вы получите наличные из кассы. 
Сервис выручит в ситуации, когда нужна небольшая 

сумма наличными, а до ближайшего банкомата не-
сколько километров», – комментирует заведую-
щий сектором платежных систем и расчетов отде-
ления Банка России по Орловской области Миха-
ил Казаков.

Пресс-служба отделения Орёл ГУ Банка России 
по ЦФО

Владельцы кур-несушек знают, что 
здоровая птица – залог получения ка-
чественных яиц, потому важно уделить 
должное внимание профилактике ин-
фекционных заболеваний.

Вакцинация – один из самых надеж-
ных и безопасных способов защиты ор-
ганизма от различных инфекций, кото-
рая позволяет сформировать устойчи-
вый иммунитет.

Вакцинировать кур стоит от самых 
распространенных и опасных заболева-
ний, некоторые из которых могут приве-
сти к гибели всего поголовья. К ним отно-
сятся: болезнь Ньюкасла, болезнь Маре-
ка, инфекционный бронхит кур, инфек-
ционных ларинготрахеит, кокцидиоз.
синдром снижения яйценоскости и т.д.

Способы вакцинации: подкожно – в 
перепонку крыла или паховую складку; 
распыление; аэрозольный метод.

Когда вакцинировать кур?
Для каждого личного подсобно-

го хозяйства желательно разработать 

собственный график вакцинации, при 
возможности – с помощью ветеринар-
ного врача.

Примерный график вакцинации:  
1 день - вакцинация против болезни Ма-
река, 5-7 день – вакцинация против бо-
лезни Ньюкасла (первичная), 10-14 день 
- вакцинация против инфекционного 
бронхита кур (первичная), 3-4 недели - 
вакцинация против болезни Ньюкасла 
(ревакцинация), 6-8 недель - вакцинация 
против инфекционного бронхита кур (ре-
вакцинация), 10-12 недель - вакцинация 
против синдрома снижения яйценоско-
сти; перед началом яйцекладки - вакци-
нация против инфекционного ларинго-
трахеита. Взрослые куры: ревакцинация 
против болезни Ньюкасла, инфекцион-
ного бронхита и синдрома снижения яй-
ценоскости обычно проводят каждые 
6-12 месяцев.

Важно помнить, что это примерный 
график, он может меняться.

Подготовка к вакцинации: соберите 
все необходимые материалы: инструмен-
ты для вакцинации, вакцину. Составьте 
индивидуальный график вакцинации. 
Проверьте общее состояние здоровья 
кур. Не вакцинируйте больную птицу, 
т. к. вирусная нагрузка может оказать-
ся слишком высокой, что в свою очередь 
приводит к осложнениям и даже к гибе-
ли. Также не стоит вакцинировать кур-
несушек. Взрослую птицу следует вак-
цинировать за 4 недели до яйцекладки. 
Запишите информацию о вакцинации и 
применяемой вакцине. Это поможет Вам 
вести учет вакцинаций; подтвердить сам 
факт вакцинации; в будущем при состав-
лении графика вакцинаций позволит не 
запутаться.

Данные мероприятия желательно 

проводить под контролем ветеринарно-
го специалиста.

Нюансы, на которые стоит обратить 
внимание: не стоит вакцинировать кур 
во время линьки, т. к. в этот период им-
мунитет снижен; куры могут заражать-
ся, не контактируя с другими птицами, 
через воду, корм, подстилку, насекомых 
и грызунов; вакцинацию следует прово-
дить РЕГУЛЯРНО; после введения вакци-
ны у кур может наблюдаться легкая реак-
ция – вялость, снижение аппетита. Если 
симптомы не проходят или ухудшаются, 
стоит обратиться к ветеринарному вра-
чу; вакцину можно приобрести в ветери-
нарных аптеках, зоомагазинах, также за-
казать в интернет-магазинах; перед при-
менением вакцины важно ознакомиться 
с инструкцией.

Государственный инспектор 
Орловского межрайонного отдела 
государственного ветеринарного 
и фитосанитарного надзора 
Бочарова Валерия Владимировна

Отделение Социального фонда по 
Орловской области компенсирует стои-
мость полиса ОСАГО гражданам, имею-
щим инвалидность, а также тем, у кого 
индивидуальная программа реабилита-
ции (ИПРА) предусматривает необходи-
мость в транспортном средстве по меди-
цинским показаниям. 

В 2024 году на обеспечение этих целей 
ОСФР перечислило более 206 тыс. руб. 
Компенсацию получили 74 орловчанина. 
Всего за последние 3 года за такой услу-
гой в Отделение Социального фонда по 
Орловской области обратились более 200 
жителей региона. 

Размер компенсации составляет 50% 
от стоимости полиса. Обратиться за воз-
мещением орловчане могут не чаще од-
ного раза в год. В полис ОСАГО может 
быть вписано не более трех человек – 
это гражданин с инвалидностью (либо его 
законный представитель) и еще не более 
двух водителей.

Заявление можно подать на портале 
госуслуг, лично в клиентской службе или 
МФЦ. В отдельных случаях ОСФР ком-
пенсирует часть затраченных средств на 
беззаявительной основе. Заявление от 

гражданина не потребуется, если:
- СНИЛС гражданина с инвалидно-

стью был указан при оформлении полиса; 
- сведения об инвалидности и 

медицинских показаниях на приобрете-
ние автомобиля внесены в Федеральный 
реестр инвалидов (они вносятся после 
принятия соответствующего решения 

органами МСЭ); 
- в базе ОСФР есть сведения о счете, 

на который можно перечислить компен-
сацию (как правило, это карта, на кото-
рую приходят пенсия и другие социаль-
ные выплаты);

- сведения о законном представите-
ле внесены в Единую государственную 
информационную систему социального 
обеспечения (в случае обращения закон-
ного представителя совершеннолетнего 
гражданина). 

Отделение СФР принимает решение о 
предоставлении компенсации в течение 
5 рабочих дней со дня поступления всех 
необходимых сведений или со дня пода-
чи заявления на компенсацию стоимости 
полиса ОСАГО. Выплата поступит в тече-
ние 5 рабочих дней с момента принятия 
соответствующего решения. 

Если у вас остались вопросы, вы всег-
да можете позвонить в единый контакт-
центр по номеру 8-800-1-00000-1 или 
написать нам в соцсетях: ВК (https://
vk.com/sfr.orlovskayaoblast), ОК (https://
ok.ru/sfr.orlovskayaoblast), ТГ (https://t.
me/sfr_Orel).

 Отделение Социального фонда 
 России по Орловской области
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Пособие по беременности и родам в 2025 году

Как снять наличные без банкомата? 

Как не остаться без яиц?

Как получить компенсацию полиса ОСАГО гражданам в 2025 году?



Одна из красивейших мценских дере-
вень Волково подверглась «вторжению» 
мегагиганта: строящийся неподалёку за-
вод по глубокой переработке картофеля 
ООО «Гранд Фрайз» намеревается «пу-
стить» свою канализацию через этот на-
селенный пункт. Несмотря на заверения 
переработчиков о том, что картофель-
ные стоки будут «суперчистыми», мест-
ные жители опасаются нештатных ситу-
аций, их настораживает также и то об-
стоятельство, что ООО собирается ра-
ботать в обход местного Водоканала (за 
исключением некоторых ситуаций), хо-
тя производственных мощностей комму-
нального предприятия хватает на всех. 

Ничего плохого в приходе на орлов-
скую землю инвестора (это совместное 
предприятие «Мираторга» и сети «Вкус-
но – и точка»), который будет произво-
дить картофель фри и прочее, конечно 
же нет. Очередной резидент особой эко-
номической зоны «Орёл» собирается вло-
жить в производство свыше 19 миллиар-
дов рублей, предполагается, что завод 
будет производить до 135 тыс. тонн гото-
вой продукции в год и «создаст» 314 но-
вых рабочих мест. Соглашение о строи-
тельстве было подписано на Петербург-
ском экономическом форуме, запуск на-
мечен на второй квартал текущего, 2025 
года. 

Однако есть одно «но» – это канализа-
ция, которая через Волково потечёт в ре-
ку Мцыня, а затем попадет в прекрасную 
чистую Зушу, рядом с тем местом, где на-
ходится городской пляж. Местные жите-
ли не верят в «суперчистые» технологии, 
так как понимают, что в приоритете у ин-
вестора – извлечение выгоды и экономия 
на всём. Не случайно Мценский район 
изначально представлен как идеальный 
с точки зрения логистики. Иными слова-
ми, перемещение сырья, готовой продук-
ции и прочего будет осуществляться на 
самых выгодных условиях.

«ЗачеМ Вы Врёте?»
Рассказывает жительница деревни 

Волково, депутат Подмокринского сель-
ского поселения Ольга Самокатова – не-
посредственная участница «переговор-
ного процесса» с представителями ООО 
«Гранд Фрайз»:

–  Пришел инвестор в особую эконо-
мическую зону. Через дорогу парк Шен-
шиных – там и километра нет до нас. Это 
ООО «Гранд Фрайз» по переработке кар-
тофеля. Завод ещё строится. Они разра-
ботали проектно-сметную документа-
цию, получили необходимые положитель-
ные заключения у коммерческих органи-
заций. Через нашу деревню собираются 
строить канализацию со сбросом стоков 
в реку Мцыня. Это приток Зуши. Мцыня 
впадает в Зушу приблизительно в полуто-
ра километрах от центрального пляжа.

– Изначально представители завода 
во главе с директором по строительству 
Игорем Марусевичем попросили предсе-
дателя нашего сельсовета, чтобы он при-
гласил жителей – собственников земель-
ных участков – на встречу. Оказалось, 
что строительство канализации через на-
шу деревню затронет несколько участков. 
Через один участок пойдет труба, а на дру-
гих будут охранные зоны, получается. Он 
пытался получить разрешения у граж-
дан. Жители в один голос сказали: «нет». 
Пришли всё же к тому, что они сделают 
разметку, и потом опять будет разговор. 
В деревне начались дискуссии. Приезжа-
ет он в следующий раз. Жители опять про-
тив, но вопросы задают: почему канализа-
ция пойдет через нашу деревню и почему 
сброс в реку? Все организации в особой 
экономической зоне работают с централь-
ным коллектором Водоканала. Всё сбра-
сывают, как положено по закону. Нам ска-
зали, что якобы Водоканал не имеет тех-
нической возможности принять их объем 
стоков. Мы договорились ещё подумать и 
ещё раз встретиться. Однако же пошли в 
Водоканал и всё узнали: Водоканал нам 
дал официальный ответ, что имеет тех-
ническую возможность принять эти сто-
ки. На следующей встрече мы спросили 

у них: зачем вы врёте? Тогда они откры-
вают карты и говорят: нам экономически 
невыгодно работать с Водоканалом. По-
лучается, там тарифный план, а здесь бес-
платно – в реку? Объяснили тем, что их 
стоки будут суперчистыми: «У нас супер-
современные очистные сооружения. Сто-
ки будут подвергаться многоступенчатой 
очистке. И почему мы должны за чистую 
воду платить ежемесячно по тарифу?».

«Мы За чИСтую ВОду 
ПлатИть Не будеМ»
– У них все согласования есть. Мы 

пытались говорить уже просто по-
человечески: почему бы вам не работать 
с Водоканалом? Это предприятие, всё мо-
жет быть, какая-то аварийная ситуация, 
кто-то недосмотрел, и сброс пошёл в ре-
ку. Они стоят на своём: мы за чистую во-
ду платить не будем, а здесь всё будет чи-
сто и всё идеально. Хорошо, а пусконала-
дочные работы? Как вы будете налажи-
вать работу предприятия, ведь будут же 
сбросы в реку? Это одно. Другое: вы ка-
нализацию вести собираетесь около пяти 
километров до сброса в реку, как быть с 
инфраструктурой: у нас дороги, у нас ас-
фальт только что положили. Всё это будет 
прокладываться открытым способом: за-
едет трактор, будут копать траншею... Уе-
хали, потом была ещё одна встреча: ска-
зали, что решили прокладывать сети про-
колами, то есть, грубо говоря: на рассто-
янии триста метров друг от друга делают 
колодцы, а триста метров идут, не нару-
шая грунт. От Водоканала всё равно отка-
зываются, но не совсем. Во время пуско-
наладочных работ они будут сбрасывать 
в Водоканал, в центральный коллектор, а 
потом закроют задвижку, и (у них нако-
пители), когда набирается нужный объ-
ем, включают насос и сбрасывают в реку. 
Стали говорить об участках граждан, в ка-
кой близости от них это будет, и мы поня-
ли, что нас не слышат. 

– И вот в конце года они завозят тру-
бы и начинают делать проколы. Когда де-
лается прокол, они размягчают грунт, 
льют воду. Люди забеспокоились, пото-
му что не знали – вдруг эти работы будут 
у них на участках производить?  Мы по-
ехали в Орёл в прокуратуру. Были у зам-
прокурора Панкратова на приеме. Рабо-
ты приостановили только после этого. И 
наша прокуратура начала работать, хотя 
до этого мы писали и в район, и в Мценск, 
и Клычкову. Выходит на контакт со мной 
директор и договаривается о встрече. Го-
ворит: у меня есть три схемы, которые мы 
меняем. В двух из этих трёх схем интере-
сы собственников участков всё равно на-
рушены. А третья схема – более сложная 

для них, там нужны согласования с при-
родоохранной прокуратурой. Потому что 
там охранную зону с водоёмом не соблю-
дают. Я доношу эту информацию до жи-
телей, протоколом всё оформляем. Люди 
опять против всего этого. Жителей горо-
да Мценска оповещаем о происходящем, 
они проводят собрания, собирают подпи-
си, и они тоже против, потому что впо-
следствии это коснется и города Мцен-
ска. И эти два письма я отдаю Марусе-
вичу. С Марусевичем я созванивалась до 
Нового года, спросила: вы получили раз-
решение, есть уже утвержденная схема 
или нет? Чего нам ждать? Жители спра-
шивают, а я как депутат не знаю, что им 
ответить. Он обещает представить схему 
и пропадает. Не выходит на связь. Пыта-
юсь дозвониться до него, пишу. Наконец, 
отвечает: можете передать жителям, путь 
они не переживают. Их интересы не бу-
дут затронуты от слова «совсем». 

«СтОкИ будут СуПерчИСтые»
– К тому времени зашевелилась их 

техника возле старого бардохозяйства. По 
схеме, которую он показывал, там должен 
у них приёмник быть. Я вижу: там техни-
ка, и жители начали волноваться... Мы 
были на приёме у Василия Николаевича 
Иконникова в прошлый четверг, предста-
вили ему все документы и видео. А когда 
ехали от него, я хотела сделать в нашу га-
зету фотографию, и каково же было на-
ше удивление, когда мы увидели, что во-
ду, оказывается, выбрасывали на поверх-
ность, когда бурили. И глины там столько 
вымылось, вся дорога залита, метров три-
ста. Всё это шло в водоём. В русло реки. 
Вот таким образом они «чистят», а ведь 
еще канализации нет. Стала смотреть, от-
куда они начали, вижу яму, она метрах в 
пяти от участка одного из собственников. 

Вот так. И экология никому не нужна, и 
права собственников. Куда бы мы ни об-
ращались, все говорят: ну, вы понимае-
те, стоки будут суперчистые. Они прой-
дут многоступенчатую очистку и не будут 
нарушать экологию. На данный момент у 
них два проекта: одна ветка оставляется 
для Водоканала, но при крайней необхо-
димости. Но по большому счету что мож-
но сказать: они просто пришли попользо-
ваться и получить себе прибыль... Для се-
ла ничего – инвесторам всё.

– Парк Шеншиных – возле стоянки 
справа делают прокол, это начальный вы-
ход, и потом вдоль участков и вдоль до-
роги, затем к магазину – здесь частный 
сектор, густонаселенная улица. Постро-
или парк, много приезжает гостей к нам, 
и жители приходят сюда постоянно, гуля-
ют. А теперь говорят, что очистные будут 

открытыми на предприятии – это же за-
пах. Будут стоять огромные накопители. 
А куда твердые бытовые отходы девать? 
Наверное, они будут частично находить-
ся на территории. И запаха не будет? Хо-
тя бы кто-то нам правду сказал, а то у них 
всё суперчистое. Ну, приведите нам при-
мер таких предприятий. 

Ольга РОЖДеСТВИНА

Из предостережения 
заместителя 
межрайонного прокурора 
д. Меркулова
(октябрь 2024 года):

При осуществлении ООО «Гранд 
Фрайз» работ по прокладке сетей кана-
лизационного коллектора по землям не-
разграниченной формы собственности 
Мценского района Орловской области 
необходимо неукоснительно соблюдать 
требования земельного, градостроитель-
ного и  санитарно-эпидемиологическо-
го законодательств в целях недопущения 
случаев нарушения прав собственников 
смежных с объектом строительства зе-
мельных участков как непосредственно 
в процессе строительства, так и в ходе 
дальнейшей эксплуатации ООО «Гранд 
Фрайз» указанных сетей».

Прокурор также предостерёг ди-
ректора по строительству ООО «Гранд 
Фрайз» Игоря Марусевича о недопусти-
мости нарушения требований земель-
ного, градостроительного и санитарно-
эпидемиологического законодательств 
при реализации проекта по строитель-
ству комплекса зданий и сооружений 
по переработке картофеля и предупре-
дил, что в случае нарушений законода-
тельства он может быть привлечен к от-
ветственности, в том числе к уголовной.

ЦИтата

С. антонцев, руководитель областно-
го департамента экономического разви-
тия и инвестиционной деятельности:

«Предприятие ООО «Гранд Фрайз» 
будет оснащено локальными очистны-
ми сооружениями, позволяющими очи-
щать промышленные стоки до значе-
ний, установленных природоохранным 
законодательством Российской Феде-
рации. Сброс стока с ПДК вредных ве-
ществ, превышающих установленные 
законом, недопустимы, независимо от 
режима работы очистных сооружений».
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«Для села ничего, инвесторам – всё»?
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Ограда горпарка на место не вернется
Депутат Орловского горсове-

та Виктор Панухник поинтересо-
вался у городских властей даль-
нейшей судьбой демонтированной 
ограды городского парка. Помнит-
ся, директор парка Анна Чистякова 
в свое время обещала жителям го-
рода, что после реставрации огра-
ду вернут на место. Правда, когда 
это случится, сказать затруднялась. 
Теперь же выяснилось, что на место 
ограду возвращать не собираются.

Итак, как сообщил в ответ на 
депутатский запрос Виктора Па-
нухника заместитель мэра Ор-
ла И. Печерский, демонтирован-
ная ограда находилась в неудов-
летворительном состоянии. При-
чем выяснилось это, оказывается, 
еще в 2018 году, при визуальном 
осмотре, который проводил не-
понятно кто: «элементы ограж-
дения были частично деформиро-
ваны, коррозированы и местами 

отсутствовали, ворота сломаны».
Теперь же, как уверяет госпо-

дин Печерский, ограда находится 
на территории горпарка, и после 
реставрации ее установят в зоне 
аттракционов. А на место старой 
ограды – вдоль улицы Максима 
Горького – поставят новую, вы-
полненную из металла, с кованы-
ми элементами, оснащенную ка-
ликами и воротами.

Вопрос депутата Панухника о 

том, в какую сумму обошлись ра-
боты по демонтажу старой огра-
ды, пока остался без ответа: вице-
мэр сообщил, что со сметой, как 
и с проектной документацией на 
комплексное благоустройство го-
родского парка, депутат может 
ознакомиться в администрации 
парка. Надеемся, что Виктор Па-
нухник так и сделает и поделит-
ся информацией с ОС. А мы – со 
своими читателями.


	Орловская среда_3_01
	Орловская среда_3_02
	Орловская среда_3_03
	Орловская среда_3_04
	Орловская среда_3_05
	Орловская среда_3_06
	Орловская среда_3_07
	Орловская среда_3_08
	Орловская среда_3_09
	Орловская среда_3_10
	Орловская среда_3_11
	Орловская среда_3_12
	Орловская среда_3_13
	Орловская среда_3_14
	Орловская среда_3_15
	Орловская среда_3_16

